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ЗАМЕЧАТЕЛЬНАЯ 
НАРОДНАЯ ИНИЦИАТИВАОколо года назад коллективы ряда заводов города Горького начали строить жилые дома силами рабочих и служащих. Этот замечательный почин подхвачен во многих городах и рабочих поселках страны. В Харькове и Омске, например, таким методом решено построить в этом году но 100 тысяч квадратных метров жилой площади, в Челябинске —  85 тысяч, Днепропетровске —  70 тысяч, Новосибирске —  60 тысяч, Молотове —  около 50 тысяч, Уфе —  45 тысяч квадратных метров.Широкое участие трудящихся в сооружении жилья полностью отвечает задаче, выдвинутой декабрьским Пленумом ЦК КПСС, который подчеркнул необходимость лучше использовать местные строительные материалы, активно поддерживать инициативу широких масс рабочих и служащ их, направ.ленную в ускорению жилищного строительства.Наш народ за годы Советской власти достиг выдающихся успехов в промышленном и жилищном строительстве. В стране . 'создана мощная строительная ин- дуедрйя, оснащенная передовой техникой, Васполагающая постоянными кадрами. Из 'года в год увеличивая ассигнования на сооружение заводов, фабрик, ш ахт, гидростанций, Советское государство в то же время непрерывно расширяет масштабы жилищного строительства. К 1955 году жилой фонд в городах и рабочих поселках Советского Союза составил 640 миллионов квадратных метров —  в три с половиной раза больше, чем было жилья до Октябрьской революции.В прошлом году были возведены новые дома площадью 36 миллионов квадратных метров. В нынешнем— будет построено зна. чительно больше —  46 миллионов квадратных метров. Государственные ассигнования на сооружение жилищ увеличиваются по сравнению с прошлым годом почти на пять миллиардов рублей.Как показывают эти цифры, размах жилищного строительства в нашей стране исключительно большой. И тем не менее нужда в жилищах все еще велика. Объясняется это, во-первых, тем, что намного возросла численность городского населения: если в 1913 году в городах проживало 17,6 процента населения страны, то, в 1956 году —  43,4 процента. Нельзя  также забывать к о тех больших разрушениях, которые были причинены городам и рабочим поселкам в годы второй мировой войны.Коммунистическая партия и Советское правительство принимают все меры к тому, чтобы расширить жилищное строительство. Предстоит решительно искоренять существенные недостатки в практике жилищного строительства. Известно, что в ряде краев, областей и городов средства, выделяемые государством на сооружение жилищ, используются не полностью, планы ввода в эксплуатацию новой жилой площади не выполняются, допускается распыление средств по многочисленным объектам. Так, в прошлом году не был выполнен план по сдаче в эксплуатацию жилой площади в Новосибирске, Сталинграде, Ростове-на-Дону, а также в Ростовской, Молотовской, Саратовской и некоторых других областях. В этих областях не лучше идет дело и в нынешнем году: за четыре месяца годовое задание по вводу домов в эксплуатацию выполнено .тишь на 7 —  12 процентов.Осуществляемая в настоящее время перестройка управления промышленностью и строительством позволит устранить раздробленность и ведомственную разобщенность строительных организаций. Создаются все условия для ускорения темпов жилищного строительства, повышения его качества и снижения стоимости. Все сейчас зависит от умения местных организаций привлечь к этому делу широкие массы трудящихся.Важно не на словах, а на деле активно поддерживать инициативу рабочих и служащих предприятий, Бзявши.хся строить жилые дома своими силами. Постройка жилищ силами заводских коллективов осуществляется по-разному. На ряде предприятий она ведется за счет государственных ассигнований, из фондируемых материалов, с трудовым участием рабочих и служащих, тех, кто будет жить в новых домах. Но, как правило, большинство таких строек осуществляется сверх государственного плана, на средства, изыскиваемые на месте. Исполкомы Советов и коллективы предприятий для этих строек налаживают пропзводство кирпича, шлакоблоков, используют отходы производства, организуют заготовку и обработку лесных материалов.Заслуживает внимания почин коллективов харьковских предприятий. Они взяли шефство над заводами строительных мате- , риалов, обязались выполнить на них ряд работ по расширению производственных мощностей. Вся сверхплановая продукция —  кирпич, стекло и прочее —  пойдет на жилищные стройки предприятий-шефов.Организаторами нового дела должны быть в первую очередь исполкомы городских Советов. Нх обязанность —  своевременно выделять под застройку домов и поселков удобные во всех отношениях земельные участки, заботиться об успешном выполнении планов, намеченных заводскими коллективами. Важно также, чтобы новые поселки имели все виды благоустройства: водопровод, канализацию, электроэнергию, хорошие дороги. Следует решительно пресекать попытки руководителей отдельных предприятий возводить до-

внутриквартальногома без необходимого благоустройства.Исполкомы городских Советов должны позаботиться о том, чтобы коллективы застройщиков были обеспечены хорошими проектами. Во многих городах —  Горьком, Челябинске, Харькове и других — местные проектные организации разработали для такого строительства проекты домов с малометражными квартирами. Эти проекты тем хороши, что они предусматривают для каждой семьи отдельную квартиру.К сожалению, в некоторых промышленных центрах строительство жилищ силами рабочих ж служащих до сих пор ведется по устаревшим проектам, квартиры в этих домах рассчитаны на несколько семей. В проектах, кроме того, допускаются конструктивные излишества, не предусмотрено достаточное применение местных строительных материалов. Госстрою СССР и Советам Министров союзных республик следует возможно быстрее, исходя из местных условий и возможностей, разработать экономичные проекты жилых зданий с малометражными квартирами.Очень важно четко определить источники финансирования. Известны случаи, когда руководите.ли предприятий приступают к делу, не имея для этого прочной финансовой базы. Развернув строительство, они используют для этой цели оборотные средства заводов и фабрик. Делать этого нельзя. Основными источниками финансирования должны быть фонды предприятий, фонды ширпотреба, определенная часть сверхплановых накоплений, премий за успехи коллективов во Всесоюзном социалистическом соревновании. Возможности к этому есть везде. Например, на Горьковском автозаводе подсчитали, что за счет сокращения непроизводительных потерь, дополнительного снижения себестоимости продукции и укрепления хозяйственного расчета коллектив может в текущем году сэкономить сверх плана не ме нее 28 миллионов рублей, а путем сокращения потерь от брака —  еще 3— 4 миллиона рублей.Совершенно ясно, что дома, возводимые силами рабочих и служащих, должны сооружаться главным образом из местных нефондовых материалов. Но нужны не только стеновые блоки, шлак, известь, которые можно производить на месте, а также трубы, радиаторы и другое санитарно-техническое оборудование. Не каждое предприятие может сделать его у себя. Но оно может быть с успехом изготовлено в любом экономическом районе. Вот почему Совнархозы и местные Советы депутатов трудящихся должны принять меры к организации производства такого оборудования. Надо шире механизировать на стройках трудоемкие работы, применять передовые индустриальные методы. Большую помощь в этом могут и дол.жны оказать государственные строительные организации.Сегодня в городе Горьком открывается совещание по вопросам организации строительства жилых здании силами рабочих и служащих промышленных предприятий. На него приглашены представители многих городов страны.Строительство жилых зданий —  дело общенародное. Оно нуждается в конкретной помощи и повседневной заботе со стороны руководителей предприятий, партий- j ных, профсоюзных и комсомольских организаций. Полностью и своевременно выполнять государственные планы строительства жилья, активно поддерживать народную инициативу, больше строить домов для трудящихся —  в этом одна из важнейших задач.
(Передовая «Правды» от 10 июня).

Пребывание
ХЕЛЬСИНКИ, 8 июня. (ТАСС)’. Третий день пребывания в Финляндии Пре>дседа- теля Совета M-hhectpob СССР Н. А . Булганина и члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева начался с поездки на патюходе «Ариадне» по шхерам Финского залива.Около 12 часов дня Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев ж сопроБож:дающие их лица прибыли на верфь «Хиеталахти». Рабочие, вышедшие из цехов, приветственными возгласами встретили советских гостей. Здесь, на верфи, находится Президент Финляндской Республики У . Е . Е ек. коней, Нредседатель Парлаогента К .-А . Фа- герхвльм, Премье'р-Министр В . И. Суксе- лайнен и другие государственные деятели Финляндии. В сопровождении директора—  распорядителя верфи В. Вальфорса и других 'Работников верфи Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев подходят к трапу стоящего у причала ледокола «Войма» —  проготи- па трех таких же судов, построенных на верфи по заказу Советского Союза. Здесь их от имени отделения общества «Финляндия —  Советский Союз» ж от имени всех рабочих предприятия приветствует раб1отник верфи Аарне Ланкинен. По окончании речи Ланкинен, от имени всего коллектива предприятия, передает в подарок Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву Фотоальбомы. Отвечая на приветствие рабочих верфи, Н. А. Булганин гово'рит;—  Дорогие товарищи! Позвольте в ответ на ваше приветствие выразить вам наше чувство дружбы и сердечной благодарности. Мы оба, Никита Сергеевич Хрущев и я, очень тронуты вашим сердечным товарищеским приветствием и, в свою очередь, от души приветствуем вас, дорогие друзья. В вашем лице дгы приветствуем также всех рабочих, слуя^ащих, инженеров и техников верфи. Пусть наша встреча послужит залогом крепнущей дружбы наших народов. Пусть будет вечной дружба советского и финляндского народов. Мы будем и впредь совместно бороться за благополучие наших народо1В, за счастье будувдих поколений.Н. С. Хрущев и Н. А. Булганин крепко жмут руки приветствовавшим их представителям рабочих.Один из рабочих читает надпись, сделанную на альбоме, преподнесенном Н. С. Хрущеву. Она гласит: «Еак ледокол разбивает ледяные оковы морей, так до-
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верие и взаимодействие между народами уничтожают стены ненависти между ними».—  Очень хорошо сказано! Так ж будет! —  говорит в ответ Н. С. Хрущев.—  Если народы будут дружить, они сумеют сокр5тшггь преграды на пути к миру.В поездке на пароходе «Ариадне» советских гостей сопровождают У . Е . Кекконен, Е .-А . Фагерхольм, В . И. Сукселайнен и другие финские руководящие деятели.Пароход медленно отчаливает. ■ Открывается чудесная панорама зеленых островов, живописных скал. Пароход проходит мимо исторический Свеаборгской крепости, где более 50 лет тому назад войска восстали против царского самодержавия.Эта интересная поездка продолжилась свыше двух с половиной часов и закончилась у О лтти й ско п  пристани Хельсинки. Здесь ко времени прибытия парохода со'бралось много граждан финской столицы, горячо приветствовавших Н. А . Булганина и Н. С. Хрутева.■ уХЕЛЬСПНЕИ, 8 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня во второй половине дня Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев присутствовали на празднике, устроенном об- ществ10м «Финляндия — Советский Союз». На  ̂празднике, который состоялся в крупнейшем зале города Хельсинки Мессухял- ли, с речами выступили председатель Общества С .-Е . Еильпи п Н. С. Хрущев.Вечером был дан обед в Советском по- оольстве. ***ХЕ.'ГЬСПНКП, 10 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера Председатель Совета Мшга- етров СССР Н. А . Булганин, член Президиума Верхо'вното Совета СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие их в поездке в Финляидиго лица присутствовали на празднестве по случаю 50-летия проф- сою'зното движения Финляндии.На- Олимпийском стадионе собрались многие тысячи граждан финской стп,1п- цы. На празднестве присутствовали Президент Финляндский Республики У . Е . Кекконен, Председатель Парламента К .-А . Фа- г.ерхольм. Премьер-Министр В . И. Сукселайнен. Собрав1Пшеся стоя прнветствовалп советских государстветгных деятелей, прибывших на стадион. Вместе с финскими

государственными деятелями и советскими гостями в почетной ложе находятся руко'водители Пентрального объеди'Неяия профсоюзов Финляндии (ПОПФ).На празднестве присутствуют делегация профсоюзов СССР, возглавляемая секретарем ВПСПС А. И. Шевченко, а также делегации профсоюзов ряда стран.С речью, посвященной 50-летпю финского профсоюзного движения, выспшил председатель ПОПФ Е . Антикайнен. Он обрисовал путь, пройденный профсоюзами Финляндии, и отметил больптое значение Октябрьской революции для их разв-ития. В заключение Е. Антикайнен сказал, что почетной задачей финского профсоюзного движения, каждого рабочего Фжнлян,дии является поддержание дружественных связен со всеми странами.Вчера же в помещенш Посольства СССР состоялась встреча Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева с  членами Со'ветсвой ко- Л01НИН в Хельсинки.В тот же день вечерО'М Премьер-Министр Финляндской Республики В. П. Сукселайнен устрнгл прием в честь Председателя Совета Министров СССР П. А. Булганина и члена Президиума Верхо'вного Совета СССР Н. С. Хрущева.Па приеме присутствовал Президент Республики У. К. Кекконен.С советской стоГТГны на приеме были соировождающие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в поездке по Финляндии Министр иностранных дел А. А. Громыко, Министр ку-льтифы Н. А. Михайлов, генерал армии И. А. Серов, заместитель Министра внешней торговли П. Н. Еумы- к-ин, генерал арлши М. С. Малинин, член Коллегии МИД ,Т. Ф. Ильичев, заведующий отделом МИД Ф. Ф. Молочков, заместитель заведующего отделом МИД С. А. Афанасьев. Присугстровали также Посол СССР в Финляндии В. 3. .Дебедев, ответственные сотрудники посольства, то'ргиредства и аппарата вое:иного атташе.С финской сто'роны на приеме прпс>т- ствовали члены правительства. Посол Фпнлянлга в СССР Э. Вуори, командующий вооруженными снлата генерал Е . Хейсканен, депутаты Парламента, деятели политических и общественных организаций, представители науки, культуры и искусства, деловых кругов.Прием прошел в теплой, дружественной обстановке.
Соревнование в честь 40-летия Онтября

БОРЕМСЯ ЗА  ПЕРВЕНСТВО  
ВО ВСЕСОЮ ЗНОМ  

СОРЕВНОВАНИИКоллектив Томской ГРЭС-2 прилагает все усилия к тому, чтобы к великому празднику Октября прийти с хорошими показателями.По результатам работы первого квартала Томской ГРЭС-2 присуждено 3-е классное место во Всесоюзном социалистическом соревновании.Недавно пришла еще одна радостная весть —  нам присуждено 2-е классное место за достигнутые результаты в последующие месяцы.
Т. АЛЕЙНИК, 

слесарь котельного цеха ГРЭС-2.Соревнованиеремонтниковв  цехах Асинов'ских центральных ремонтно-механических мастерских широко развернуто предоктябрьское социалистическое соревнование. Пятимесячный план здесь выполнен на 112,6 процента.Хороших производственных показателей добился коллектив слесарно-сборочного цеха, где мастером тов. Больдусов. Месячный план им выполнен на 122,6 процента, пронззодительнюсть каждого ремонтника составила 117,8 процента нормы. Цех в мае дал сверхплановой продукции на 226 тысяч рублей.Перевыполнили марТскую програзшу моторный и кузнечно-термический цехи.В цехах открыты лицевые счета меха- низатороБ-ремонтников. В лицевых счетах слесарей В. Журавлева, А. Вель- можина, электросварщика П. Москвина, токарей В. Большакова и О'. Елея значится, что они трудятся сейчас в счет 1 9 Й  года. А. ВАСИЛЬЕВ.

Агафья Петровна Мартыненко и комсомолка Валентина Карташова —  
передовые работницы гальванического отделения цеха №  3 завода «Сибэлек- 
тромотор». Хорошие производственные подарки они готовят к 40-й годовщине 
Великого Октября. Каждая из них выполняет сменные нормы на 250— 260 
процентов.

На снимке (слева направо): А . П. Мартыненко и В . Карташова.
Фото Ф . Хитринввича.

рыбаки слово дер:Я̂ атЕАРГАСОЕ. (По телефону). Рыбаки и рыбачки гаслова и рыболовецких артелей Каргасокского района решили выполнить годовой план рыбодобычи к 40-й годовщине Великого Октября.Артель имени Свердлова в мае выловила рыбы на 12 центнеров больше задания. На 111 процентов выполнен майский план рыбодобычи рыба^сами колхоза «Северная звезда».

Среди бригад гослова первое место по рыбодобыче занимает бригада тов. Пине- гина.Раньше на месяц выполнили задание второго квартала рыбаки артели имени Свердлова тт. Шайдук и Николаенко.
А. ПЕТРОЧЕНКО,

заместитель директора Каргасокского 
рыбозавода.

Сверхплановая отгрузка лесаЕо.1лектив работников биржи пиломатериалов Могочинекото лесозавода майский план по отгрузке'  ̂ продукции выполнил на 108,3 процента. Из 28 барж досрочно отгружено 11.Встав на трудовую вахту в честь со
рокалетия Октября, крановщик башенного крана А. Гончаренко, бригадир погрузки Н. Журков, отцепщик Е . Колесников II другие ежедневно выполняют по две нормы.

Вл. МАЙКОВ.

3 6 - й  Т О М  С О Ч И Н Е Н И Й  В .  И .  Л Е Н И Н АПо постановлеяяю ПК КПСС Институт марксизма-ленинизма выпускает дополнительно к четве1ртому изданию Сочинений В. И. Ленина пять томов. В ближайшие дни выходит 36-й том, в который включены произведения В . И. Ленина периода 1900— 1923 годов.Значительное место в томе занимают ленинские письма, непосредственно связанные с письмами, телеграммами, записками, содержащимися в 34-м и 35-м томах.Письма начала девятисотых годов характеризуют разностороннюю деятельность В. И. Ленина по созда1Нию первой общерусской нелегальной марксистской газеты «Искра» и журнала «Заря», освещают его борьбу против «легального марксизма» и экономизма. Письма за 1903— 1904 годы раскрывают борьбу Владимира Ильича против раскольнических, дезорганизаторских действий меньшевиков после II съезда РСДРП. Документы периода реакции показывают, какие меры принимались В. И. Лениным для возобновления издания газеты «Пролетарии» в Женеве, освещают его борьбу против открытого и скрытого ликвидаторства и попыток извращения теоретических основ революционной марксист- сюэй партии, отражают деятельность В. И. Ленина в Международном социалистическом бюро.Письма годов первой мировой войны посвящены сплочению интернационалист, свих элементов и разоблачению социал- шовинизма и центризма в российской и международной социал-демократии.Значительщ^ю часть документов составляют подготовительные работы Владимира Ильича —  планы, кш спекты , наброски, тезисы.В том входят 59 произведений Б . П. Ленина, впервые включаемых в Сочинения, в том числе ленинские статьи, напечатанные в «Правде» в 1913— 191-1 годах: часть —  без подписи, часть —  под разными псевдонимами; принадлежность их Ленину была установлена на основании недавно полученных архивных документов.В вниту вошли также продиктованные В . И. Ле'ниным в декабре 1922 года —  январе 1923 года «Письмо в съезду», иЗс вестное под названием «Завещание», письма «О придании законодательных функций Госплану» и «Е вопросу о национальностях или об «автономизации».В «Письме в  съезду» В. И. Ленин подчеркивает необходимость сохранения единства Еоммунистичесвой партии и предлагает конкретные меры, обеспечивающие сохранение единства партии, поднятие авторитета ЦЕ и улучшение партийного аппарата.Письмо В . И. Ленина «К вопросу о национальностях или об «автономизации», написаянюе в дни непосредственной под- гоговвя и проведения первого съезда (Советов СССР, ярко характеризует Владимира Ильича, как подлинного вдохновителя и создателя Союза С)оветсвих Социалистических Республик, его заботу о проведении правильной национальной политики, об укреплении СССР. В письме В .-И . Ленин требует осуществления принципов пролетарскогю интернационализма, уврен- ле1ния дружбы больших и малых народов Совегового (Зоюза.Том выпускается Госполитжздатом и будет распространяться среди подписчиков четвертого издания Сочинений В . И. Ленина. (ТАСС).
М а с с о в о е  п р о и з в о д с т в о  

б е з о т в а л ь н ы х  п л у г о вРУБЦОВОЕ (Алтайский край), 8 июня. (ТАСС). Алтайский завод сельскохозяйственного маигинрстроения освоил производство и приступил в  массовому выпуску нягиворпусных плугов для безотвальной пахоты по методу Т. С. Мальцева. Первая партия этой продукции отправлена в МТС и совхозы Алтая, Свердловской области, а также для механизаторов Еазах- стана, Урала, Сибири.В текущем году предприятие изготовит 12 тысяч плугов этой конструкции.
К ончина с т а р е й ш е г о  

ж ителя н аш ей  страныДЖАВА (Юго-Осетинская автономная область), 8 июня. (ТАСС). В селе Ермани, Джавсвого района, на 157-м году жизни скончался Егор Пигкеевич Еороев. Это был старейший житель нашей страны. Он родился в 1801 году, был совре- менникО'М Щтпкина и Грибоедова, служил поваренком у известного русского генерала Ермолова —  участника войны с Наполеоном.
Д а  В с е с о х о з я о й  с в л ^ ь с к о х о з л & с т в е ш я о А  в ы с т & в ж с вСбереж енны е миллионы п уд ов

Ш и р е  п р и м е н я т ь  р а з д е л ь н у ю  у б о р к у  хл е б о в

зерна

Иркутская область. На окраине города Ангарска сооружается один из круп
нейших в стране цементных заводов, который будет сдан з эксплуатацию к 40-й 
годовщине Великого Октября. Уже смонтированы три 150-метровые печи. Нача
лось бетонирование силосных банок. ,

Новый цементный завод в этом году должен выработать десятки тысяч тонн 
цемента, который пойдет на строительство Братской Г Э С  и других предприятий 
области.

На снимке: 150-метровые вращающиеся печи.
(Фотохроника Т А СС ).

—  На полях страны зреет хороший урожай, —  сказал заместитель министра сельского хозяйства (Х)СР тов. П. С. Еучумов, открывая 7 июня встречу знатных механизаторов страны с экскурсантами ВСХВ. —  Использование опыта лучших работников МТС в раздельной уборке поможет убрать хлеба быстро и без потерь. Выступившие на встрече механизаторы рассказали, как применение этого прогрессивного метода дает возможность сохранить МИЛ.ТИ0НЫ пудов зерна.—  В прошлом году лето было в Челябинской области прохладным, часто выпадали дозсди, и созревание хлебов затянулось, —  говорил директор Еундравин- скоп МТС Челябинской области тов. Сергеев. —  Если бы ждать полнюго созревания пшеницы для прямого комбайниро- ванжя, пришлось бы начинать основную уборку со второй половины сентября, в самое дождливое время. Раздельный способ дал возможность начать косовицу

хлебов во второй половине августа ж закончить их уборку до ненастья. Этим были устранены потери, и мы собрали с большой площади в среднем по 17 центнеров зерна, а яровой пшеницы —  по 18,6 центнера с гектара.В этом году мы постараемся провести двухфазную уборку на возможно большей площади ж рассчитываем получить не менее 20 центнеров зерна с каждого гектара.'Многие из выступавших говорили, что сперва некоторые механизаторы относились к двухфазной уборке недоверчиво, но затем убеждались в ее больших преимуществах. Ставропольский комбайнер Герой Социалистического Труда тов. Гурьев сообщил, что его бригада в колхозе имени Молотова почти весь хлеб убрала раздельно, в соседнем же колхозе имени Кирова применяли преимущественно прямое комбайнпрование. И вот результаты: колхоз имени Молотова собрал с каждого гектара на 2 центнера зерна больше, чем

его со'сед. Ероме того, сельхозартель сэкономила на очистке зерна 5.200 трудодней, потому что оно было чистое, сухое и сразу из бункеров комбайна шло па элеватор. Механизаторы работали днем и ночью. Для ночной работы выбирали чж- ,стые и рослые хлеба. Поля предварительно осматривали днем и отмечали вешками все препятствия —  бугры и ямы.Бригадир тракторной бригады Усть- Лабин-ской МТС Краснодарского края тов. Иванов поделился опытом уборки урожая групповым методом. На одном поле концентрировались все комбайны и жатки, закрепленные за бригадой. Значительно облегчилось их техническое обслуживание и контроль за качеством уборки.На совещании выступили и другие механизаторы из разных областей.Для участников встречи был показан кинофильм о раздельной уборке.(ТАСС).
Л'
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СОВНАРХОЗУ ТОМСКОГО 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЙОКАСпециализировать изготовление инструмента28 мал ный&шйёго года в газете «Ёра- сное Знамя» была опубликована статья тов. Захаренко «В новых условиях по-нб- вбйу». В ней автор ййавйльнб поднимает вопрос об обеспечений предприятий области инструментом, оснасткой.До настоящего времени инструмен- тальйым цехам томских предприятий приходится делать нормальный инструмент (плашки, метчики, сверла, фрезы и т. п .) , так как ведомственные преграды, как Правило, мешали поставке в срок нормального инструмента. Изготовление инструмента своими ' силами на заводах приводит к перерасходу государственных средств. Например, стоимость плашек й мётчиков на Томском влектромёханичёеком заводе значительно выше отпускной цены по прейскуранту.Качество Изготовления таких плашеК) метчиков и т. п. значительно ниже, так как в инструментальном цехе нет специального оборудования, плохо организована термическая обработка инструмента.

Именно поэтому целесообразнее пёредать изготовление нормального инстр1Т1ента на Томский завод режущих инструмвйтбв.Изготовление штампбв ротора и статора электрических машин лучше сооредо- тбчйть на заводе «СибэлекТромотор», где пройзВодство их стоит на Высоком техническом уровне, а изготов-чёниё резцов передать Томско.чу подшипниковому заводу, так как резцы их прОйзвОдстВа лучше наМйх.Инструментальный цех нашего завода хорошо освоил производство прессформ. При сравнительно низкой себестоимости онй, имеЫт высокое кЛйёство и хорошую стойкость. Вполне Возможно соерёдото- чить изготовление прессформ на нашем заводе.Совнархоз Томского экономического района должен помочь предприятиям специализировать инструментальные цехи. ,А. ДЯТЛОВ,
начальник инструментального цеха 

Томского электромеханического завода.Упорядочить ремонт приборовВ хозяйстве Томской области имеется около 250 тысяч измерительных приборов, из них примерно 18 тысяч весов всех систем. Потребность в ремон- тё Этих приборов велика. Ежегодно приходится ремонтировать, например, ойбло б тысяч весов.Ремонтом измерительных приборов в области занимаются работники мастерских Кировского райпромкомбината, Кол- пашевского горпромкомбината, мельзаво- дрв iNsMl б— 7, завода «ТоМкабелв» и других Предприятий. Всё Этй мастерские полукустарного типа, не в полной мере оснащены контрольно-измерительной аппаратурой, приборами, технологическим оборудованием, инструментом и запасными частями. Кадры этих мастерских недосГаНочНО Евалифицировайны.Йз-Ва этого культура производства в мабтерскйх Низка, работники их реМонти- руют приборы плохо, а стбимосТь ремонта бчёйь высока. Например, стоимость ремонта некоторых приборов в мастерской 
Кировского райпромкОмбйната доходит до 80 —  90 процентов стоимости новых при
боров. А в ряде случаев отремонтировать, наНрйМёР( ВптОкВрские Весы йлИ манометры стоит Дороже, Чём йрйобрёстй йЙВЫё.Руководители Кировского райНромком- бината Иногда без Всяких Оснований за- вьпйаЮт стоимость ремонта приборов.-_________________ -̂------- d a n

Например, за монтаж автомобильных весов на готовом фундаменте они берут 3.142 рубля, указывая, что на эту работу затцачивают 384 человекочаса, хотя фактически тратят Не болёе 80.Чтобы устранить эти недостатки, надо уНорядочйть ремонт ВвйоизмёрительйЫх приборов. При перестройке уйравлевия промышленностью й строительством этот вопрос возможно рёгпить двумя способами.Можно на базе существующих мелких Мастерских, наЪдящихся в подчинении различных предприятий, создать областную ремонтную базу с  отделениями в Колпашево и Асино. Эта база должна ремонтировать весы и гирй всех систем, манометры и вакуумметры, электросчётчики и простейшие измерительные приборы, меры объема, бензоколонки и т. д.Такую крупную ремонтную базу можно полностью оснастить необходимым оборудов.анием, улучшить технологию производства. Это повысит качество ремоита приборов и снизит его стоим&еТЬ.Возможно решить этот вопрос и по- другому —  создать при Томском вёсовом заводе цех для ремонта весов й ГйрЬ, на манометровом —  организовать ремонт манометров; вакуумметров И *гахометров, а ремонт других приборов передать спе- Ниалйзированным межзаводским бавовым лабораториям.
Д. ШМАТОМ, 

начаиьнйн Теменей госУДарствеИНой 
лабораГории tie измерйГеИьной технике 
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Этот земельный участок в 25 Гвкчарой непосредственно примыкает к с . Бакчар. Отведен он под строительство поселка для рабочих и служащих поисково-разведочной партий.Геологи и буровйки —  разведчики земных недр —  у ж е . посадили на отведенных под усадьбы участках огорДы.На месте будущего поселка заложено первое здание —  электростанция, Одновременно бригада строителей ведет подготовку к закладке фундамента механической мастерской.

Вскоре начнут воздвигаться жилые дойа. Их уже изготавливают в леспромхозах. ГРеудареЧво отпустило На строительство нового посёлка 2,5 миллиона рублей. К 40-й ГНДвВЩйне Октября многие разведчики железной руды справят новоселье.
На снимке: стрительная бригада приступила к закладке производствёиных зданий в поселке разведчиков руды.

Текст и фото И; Багаевой.

Д л л  разведчш м ов

'М

ш т т т т ш ш ж

Для Бакчарской поисково-разведочной партий В НОНце тая и начале июня томские речНяки отгрузили 6d- лее 200 тонн грузов, в том чисЯе разведочную технику.На снимке: баржа с грузами для Бакчарской пРисково-развё- дочной партии.Фото к .  Ш мидГа.
В  Д Е П У Т А Т С К О Й  К О М Н А Т ЕВ депутатской комнате, организованной при Томском горисполкоме, прошли встр ч и  впервые избранных в Советы дё- путатоВ с депутатами, которые уже много лет хор ш о исполняют свои депутатские обязанности.ПрййёДшие на РВеГЦайНе рабочие электромеханйческото; электромоторного, пОдгНиНниЕового, мзноМетровОГо__ и других ваводов, швейной; конДйтёрсКой, карандашной фабрик, ряда артелей с большим

вниманием слушали выступления старых депутатов городского Совета тт, Скоро- хватова, Пушнякпва; Салтыкова.Тов. Феоктистов рассказал, как он выполнял первое депутатское поручение, тов, Михайлова сообщила о своей работе в избирательном округе, а тов. Кельдю- шев —  о работе в пбеФояннОй комиссии. Депутаты тт. Иванов, Хабаров; Рогова, Никулин, Широков рассказали о первых шагах своей дёпуФатской дёятельйосФй.

кей де1рлы кскйё  сланцыАДМА-АТА, 8 июня. (ТАСС). В Казахстане раЗвёдайО круНйОе Кейдёрлыкское месторождение горючих сланцев, пригодных для выработки газа, жидкого топлива и Химических продуктов. Оно располо- жейо в Восточном Казахстане. Запасы сланцев исчисляются сотнями миллионов тонн. Кроме ТОГО; сЬтнЙ миллионов тонн насчитывают мощные пласты каменных и бурых углей, вкрайлённыё здесь в разных местах.Добыча сланцев может вестись через штольни и открктымй карьерами.

^  v r  V  % т г  ли

шш | Ж гШ

н о в ы й  м о с т  в  Р И Г ЕЛатвийская С С Р . СФройтелЯ рижского автогужевого моста через Западную Двину обязались сдать его в эксплуатацию к 4 0 .й  годовщине Великого Октября. Сейчас металлоконст. рукЦин уже уложены на все реЯЙйе и береговые опоры.На снимке; строительстве иосгз Hfej рез ЗапаДЙ5тЬ Двину.
(Фотохроника Т А С С ).

С О Р Е В Н О В А Н И Е  Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й  З А  В Ы С О К У Ю
К О М П Л Е К С Н У Ю  В Ы Р А Б О Т К У

С М Е Л Е Е  П Е Р Е Х О Д И Т Е  Н А  Р А Б О Т У  
М А Л Ы М И  К О М П Л Е К С Н Ы М И  З В Е Н Ь Я М И !☆  ☆в  коллективе Асийовского леспромхоза ширится сорёвиова. нне за выёбкую комплекснзто выработку на оДнЬго рабочёго.Один Из путей к дОётижёНйЩ Цели — работа квмплёксйы. 

1ПИ звеньями в бригадами. Об опыте этой работы рассказали лёсОзаготбИнТелИ Иа йройзвОдётвеИйй.техГшческой кЬнферён. ции, которая была проведейа на дйЯх йа ТургайёКём лесопункте редакцией газеты «Красное ЗнаЖя» и рзшОвОдйтелйми лесопункта.Ниже мы печатаем выступления участников кЬйфёрейцйй.☆
Экономичнее, производительнее

В . С Т Е П А Н О В , 
десятник верхнего склада

В  нагйём леёпрЬмхоВё кбЫй- 
ленсные звенья существуют с 
1955 г., бригады —  с 1956 г. 
Сейчас их —  23. Если раньше 
на валке и трелевке леса было 
занято 164 человека, то теперь 
118 рабочих, которые заготав
ливают до 900 кубометров лё. 
са. Это на 250 кубоМетрОв 
больше, чём при пренсййх Ме
тодах труда.

Внедрение в прошлом году 
передовой технологии —  тре
левки хлыстов с кронами ком
плексными звеньями на тракто
рах С-80 и КДТ-40 и ком
плексными бригадами на лебед. 
ках Т Л -5 , переход всех До
рог на вывозку лёса В хлы
стах с кронами дали возмож
ность успешно справиться с  
планом прошлого года. Ком
плексная выработка на рабоче
го по леспромхозу возросла до 
320 кубометров. Это на 26 ку
бометров выше плана. Себе
стоимость кубометра леса сни
зилась до 57 рублей 8 койеек 
против 62 рублей по плану.

Важным резервом роста про
изводительности труда в комп

лексных звеньях явилось вяед- 
рёнйе одиночной валки. На  
ТурГайском лесопункте этот Ме
тод был ос'ВОей в феврале —  
марте 1956 года, благодаря че
му комплексная выработка на 
одного человека возросла на 20 
продентов.

Переход Асйновского лес
промхоза иа работу бензомо
торными пилаМй «Дружба» об
легчил труд рабочих и уйёлй- 
чил сменную йь1рабОтку-,бригаД. 
На Тургайском лесопункте вы
свободилось 3 электромехани
ка, 3 станции П Э С -1 2-200. 
Внедрение бензопил на Копы- 
ловском лесопункте позволило 
высвободить 4 электрюмехаян- 
ка, 4 станции ПЭС-12-200. 
Расход бензйНа сократился на 
4 тонны в мёСяц.

Важным условием НОвьНпе. 
нйя пронэводительности труда 
является сокращение расстоя
ния трелевки. Мы это условие 
сейчас часто не вьНюяняем, а 
ведь сокращение расстояния 
трелевки до 200— 300 метров 
даст нам лишних 10— 15 кубо
метров леса на трактор.

В ы г о д н о е  д е л о
о. Б А Д М А Е В ,, 

бухгалт ер лесопункта

На валке^только 
Оензопилы
Г . Т К А Ч Е В , 

моторист бензопилы  
„Д руж ба^

В конце апреля нынёшнёго го
да электростанции ПЙС-12-200  
закончили свою службу на 
Тургайском Яесоп^кте. На  
смену им пришли высокопроиз
водительные и экономичные 
бензомоторные йилы «Дружба».

Правда, первое время валь- 
ЩйкН не реШалЙсь работать 
ими, но еёййас ЭтН пйлы Завое- 
вИлй доверие и пользуются 
оДеди вальщиков большой по- 
пуля1рностью. Валка бензопила
ми позволила комплексным 
звеньям достичь высокой смен
ной вырабоФки —  150 кубомет
ров леса.

Вот нёскбяьйо цифр, дока- 
ЗЁшНющих ИреимуЩество рабо
ты На валке И трелевке леса 
комплексными звеньями.

Веру для СравИенНя два Ме
сяца — март 1956 года и март 
нынешнего года. В прошлом 
году йа отработанную машино- 
смену На трелевке планирова
лось 64 кубометра леса, фак
тическое выполнение было 95 
1щоцентОВ к плану. В комп
лексном звене норма на майш- 
Носмену 70 нубоМетров, факти
чески тракторист вывозит 
101,8 кубометра, или 145,4 
процента к Норме. При этом 
комплексная выработка на ощ 
ного рабочего в день в 1956 
году была 5,6 кубометра, а в 
марте нынешнего года она воз
росла с  7,6 кубометра по пла
ну до 19,5 кубометра.

С  внедрением бензомотор
ных пил «Дружба» производи
тельность труда вальщика так
же возросла. Тов. Светлако®, 
работая эленропилой К-5, вы
полнял нормы на 155,8 процен
та, На бензопиле сменная нор
ма выработки возросла до 204 
процентов, заработал он за май 
2.084 рубля. Это на 677 руб

лей боИьше, чём за март теку
щего года.

Валка леса бензопилами, 
начатая в мае, даст нам эко
номии до конца Года свыше 36 
тысяч рублей.

Я  предлагаю внедрить бензо
пилы и на нижнем складе. Это 
даст лесопункту около 47 ты
сяч рублей экономии в год. 
Есть также смысл на нижнем 
складе совсем отказаться от 
эстакад и пёрейти на упрощен
ную схему. Работа в Мае по 
этой схеме уже доказала свои 
преимущества, благодаря этому 
мы сэкономим свьппе 42 тысяч 
рублей.

Значительно поднимет произ
водительность труда на лесо
пункте сокращение на верхнем 
складе приемщиков-фактуров- 
щиков.

Вместо 115 кубометров на 
одного рабочего по плану 
комплексная выработка за 4 
месяца этого года возросла до 
133,9 кубометра. Наша задача 
— искать пути дальнейшего 
роста производительности тру
да.

На нижнем силавн 
Нужны номпленоные 

бригады
А . К У С К О В ,

старший мастер kuotcfHeio 
склада

Давно следует организовать 
на нижнем складе комплеис- 
ные бригады. Мы Недопустимо 
затянули это важное дело.

В мае мы перевели нижний 
склад на работу по уИрощей- 
ной схеме, но не добились еще 
правильной организации груда. 
Л есш бзнке машины, например, 
задерживаются под погрузкой; 
подъездные пути Ц едладу пло
хие. Сейчас нам нужно немед
ленно ликвидировать ЗФи недо
статки.

С  созданием комплексных 
бригад улучшатся ■ фудовая 
дисциплина, возрастет произ- 
вбдительность труда.

Нерешенные вепресы
Е . П О П О В , 

т ехнорук лесопункт а
Я  поддерживаю предложение мастера йижйего склада тов. 

Кускова —  нам давно пбра 
создать на нижнем складе комплексные бригады. Предстоит также внедрить упрощенную схему. П росьба к главному 
механику Леспромхоза тов. Гу- 
бинсКоМу помочь нам механи
зировать нижний склад.

В ближайшем времени нам 
нуГкно будет заняться установ
кой Трелевочных .лебедок йа 
тракторы С-80. Это бблеФчит 
формирование пачки, а вместе 
с этим возрастет производи
тельность труда тракторов.

☆  ☆ :
выработка на трактор возроола

А . Х А Р Л А М О В ,  
слесарь

Раньше трактористы ТурФай- 
ского леебпункта трелевали Лес 
тракторами НТ-12, нормы вы
полнялись в лучшем случке йа 
120 — 130 процентов. Н а смену 
этим тракторам в декабре 1956 
грДа прнНглй мощные тракторы С-ВО. СМеИНаЯ выработка до- 
сФитаеФ сейчас В средйем 140 
процентов йорМьт.

ВырабоФка в кОмйЛексйом 
Ивёйе зависит от колйчёства 
стрёлейанйого лёёа. Поэтому 
члены звена вместе думают, 
куда лучше сваливать Лес, Где 
прокладывать волок и Т. Д. 
Благодаря этому улучнгилось 
ЙсполЬзованИе трактора С-80. Н а формирование воза уходит 
Меньше времени. Теперь трак- 
тЬрйсту не нужйо искать Ме
сто, куда Лучше подъехать для 
набора пачки. В результате 
экономится горючее, меньше 
изнашивается механизм.С  организацией коМплекс- 
йь1Х звеньев улучшилось обслу- 
ЖИваййе мехаяйзмой. Раньше 
трактЬрист сам ДелаЛ профи
лактический осМотр или теку
щий ремонт и затрачивал на 
это 4 дня в месяц. Теперь за

тракторами закреплен слесарь. 
Когда трактористы отдыхайт, 
слесарь готовит машины. В  ре
зультате В месяц мы экономим 
4 дня. За этот срок в средНёМ 
подвозим до 300 кубометров 
леса на трактор.

Чтобы еще поднять произво
дительность труда комплекс
ных звеньев, необходимо ре
шить вопрос с ПОДГОТ01ВКОЙ ле
сосек. У  нас на лесопункте 
есть подготовительная бригада, 
но она чаще йспользуетСя йа 
строительстве дорог, чем йа 
подготовке лесосек. Поэтому 
звенья сами подготавливают 
рабочее место —  убирают су
хостой, нависшие деревья, де
лают все волоки.

И еще одно: мастера долж
ны лучше готовить верхние 
склады. Сейчас на них много 
пней, это затрудйяет работу 
трактористов и Крановщиков, 
следует закрепить за Верхййм 
складом бульдозер или бульДб. 
зерную установку.

С  устранением этих недо. 
статков комплексная выработ^ 
на в звеньях еще возрастет.

Очень важна слаженноатьЯ .  М Я К Ш И Н ,  
тракторист

МаЛЬЩ комплексные звенья 
явились для нас, лесозаготови
телей, большим резервом роста 
производительности труда.

ВанЬше, например, вальщик 
Стремился свалить как можно 
больше деревьев, не обращая 
Йнимания на качество повала; 
йзчза Этого тракторист терял 
много времени на формировку 
воза. Как правило, в лесосеках 
оставалось много тонкомерных 
хлыстов. Нередко из-за завалов 
леса трактористы не справля
лись со сменным заданием и 
зарабатывали найного меньше 
вальщиков.

Сейчас другое дело. С  орга
низацией комплексных звеньев 
создались все условия для вы- 
сокойройэводйтельной работы в 
лесу. Звенья на Тургайском 
лесопункте работают на базе 
тракторов С-80. Вначале в их 
составе было по 4 человека —  
валЬЩИк, трактбрист с помощ
ником и волокочист. С  марта 
ньМешйего года мы отказались 
от волокочиста.

Расскажу о нашем эвене. В  
него вхоДят валЬщйк Николай 
Цахилов, я и Мой помощник 
Василий Терехов. Слажен
ность, взаимосвязь в работе 
всех членов обеспечили нам 
успех.

Вот как мы (фганизуем ра
бочий день. Когда приходим В 
новую делянку, ваЛьщик опре
деляет наибольпГий наклон де
ревьев и намечает, где делать 
волок. Пока он сваливает лес

на первые возы, мы с помощ
ником готовим волок.

Когда вальщик работай 
электропилой, мы помогали еМу 
перетаскивать кабель, а о н ,- 
создав запас 'леса, включался 
в формировку воза. Времени 
на это уходило немного, так как 
Цахилов всегда старается сва
ливать лес вершина к верши
не. Вальщик постоянно чере
дует места повала леса. Пока 
мы с  йомощняком чойеруем, он 
в стороне готовит лес для сле
дующего воза. В результате 
простоев в работе не бывает; 
Такая организация труда позво. 
лила нам довести сменную вы
работку до 100 кубометров при 
задании 59 кубометров.

В  мае ньшешнето года наш 
лесопункт внедрил в производ
ство бензомоторные пилы 
«Дружба». Освоил бензопилу й 
Цахилов. Звено стало треле
вать больше 100 кубометров, в 
отдельные дни выработка до
стигла 150 кубометров древе
сины.

Труд звена учитывается по 
стрелеванйым хлыстам на 
верхнем складе. Зарплата на
числяется всему звену по ком
плексной расценке за кубо
метр. Заработок распределяет
ся между членами по тариф
ным коэффициентам. Зараба
тываем Мы нейлохо. За пОлмё- 
сяца я как-то получйл 1.200 
рублей, вальщик —  1.100 руб
лей, чОкеровЩик —  900 руб
лей. '

В р е м я  н е  ж д е т
Своевременно подготовить шнолы н новому учебному годуКаждый год общественность, партийные и советские органы, отделы народного образование проводят большую работу По подготовке школ к учебнЫы занятиям.Недавно депутаты и общественность Трубачевскпго сельского Совета, Шегарекю- го района, обсуждая вопрос о подготовке шкоД к новому учебному году, приняли ряд обязательств по оказанию помощи школам й вызвали на соревнование все сельские Советы Томской области. Сейчас в Трубачёвском сельском Совете уже приступили к выпблненйй принятых обязательств. В ТрубЯчевсЕой семйлетней ЩкОле построена и оборудована Мастерская, .заготовлено необходимое топлйво, причем бблёе половины его подвезено к школе. Проведен тщателЬнь1Й учет детей, подлежащих обязательному обученйш.Облисполком обсудил обращение обще- сФвейности ТрубаЧевскоГо сельского Совета, Одобрил её инициативу и обязал все райисполкомы И сельские СоветШ обеспечить своевременную подготовку школ и детских учреждейий к йоВому учебному году.ВклюЯились в поДГОФовку школ к новому учебному году общественные оргайи- заций МОлМанОВскОго райоиа. Усть-ЧУлыМ- ская еплавкойтОра, построившая две школы, теперь ведет стройтелвствО средней школы в поселке Луговой. Райисполком и райком КПСС, молчанонскйй стройучасток Треста «ТоМскСтрой» нриййМают все меры в тому, Чтобы на ГОД раньше срока

сдать в эксплуатаций здание строящейся Б Тунгусово средней школы. Во многих ШкоЛах района начат капитальный ремонт, заготовлено и вывезено к школам более половины годового запаса топлива, заканчивается строительство и оборудование мастерских при школах.Но, к сожалению, в большийстве районов пока ограничиваются принятием решений «о подготовке школ к новому учебнб.чу ГОДУ». Сами по себе вти решения неплохие, но выполняются они очёнь плохо.Томский горисполком принял решение о ремонте школ и строительстве мастерских при школах. Промышленным предприятиям даны задания. Но пока ни одна из школ г. Томска не приступила ни к ремонту зданий, ни к строительству мастерских.В ШегарсЕом и Кривошейнском районах также дальше разговоров и принятия решений дело не пошло.С 1 сентября 1957 года еще ряд средних школ будет переведен на новый учебный план, который значительно лучше обеспечит нодготовку учащихся к будущей практической деятельности. Нб осуЩесТвЛенйе йбвого учебного йлайа не- мыелпмо без создания необходимой учебно-материальной базы. Поэтому бдйой из главйых Задач руководителей Школ й отделив народного образования является оборудование мастерских и лабораторий, кабинетов по машйЯвведению, влектротехни-

ве, основам промышленного и сельскохозяйственного производства.На протяжении ряда лет в большинстве районов области не выполняется план по контингентам учащ ихся. Ежегодно часть детей остается не охваченной школой илй выбывает из школы, не окончив ее. Это происходит потому, что учет деФей; подлежащих обучению, проводится во многих сельских Советах неудовлетворительно; подвоз детей, далеко живущих от школы, не организуется; не всегда создаются надлежащие условия Для быта учащ ихся, живущих в интернатах. Поэтому при подготов, ке школ к новому учебному году большое внимание должно быть обращено на подготовку йнтёрнатов. Надо, чтобы все интернаты были хорошо отремонтированы, пополнены мягким и жестким инвентарем. Надо сделать так, чтобы во всех школьных интернатах было организовано хорошее питание школьников, Правильно йоступил ряд колхозов Тунгусовского сельского Совета, решив своими силами постройте Интернат при ТуйгуеОвской средней школе, оборудовать его Мявкйм и жестким инвёйтарем и бртанйзовать питание учащ ихся. Надо лишь помочь кбл- хоВам йриобребтй необходимый йявентарь, а райисполкому принять ва счет бюджета административно-хозяйственные расходы по содержанию интерната.Большое значение имеет организация

групп продленного дня для учащихся начальных классов. В  истекшем учебном году была попытка организовать такие группы в ряде школ г. Томска, но из-за неподготовленности помещений, а также из-за нерадивого отпошения к этому делу отделов народного образования и руководителей школ такие группы были организованы в немногих школах и работали плохо. Чтобы ликвидировать этот недостаток, нужно теперь же в городах решить, при каких школах и в каких помещениях будут созданы такие группы, хорошо подготовить и оборудовать эти помещения, назначить опытных воспитателей. С осени этого года содержание воспитателей в группах продленного дня будет производиться за счет государства, как , и питание наиболее нуждающихся детей, находящихся в этих группах.Облисполком обязал райисполкомы и сельские Советы ликвидировать недостатки в удовлетворении бытовых нужд учителей. В этом году в школы области будет направлено более 500 молодых специалистов, окончивших вузы и педагогические училища. Необходимо обеспечить их квартирами, а также принять меры к тому, чтобы им были обеспечены другие коммунальные услуги.Работники просвещения Кемеровской^ области обратились к работникам просвещения Томской области достойно встретить 40-го годовщину Октябрьской революции. Одно из обоюдных обязательств—  своевременно ж качественно подготовить школы и детские учреждения к новому учебному году. У нас есть все условия для того, чтобы выполнить эту нашу обязанность. ^М. НЕСТЕРОВ, 
эвведумщий Томским обкоио.
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Получим В1960 году по 100 центнеров мяса, 400  
центнеров молока на 100 гектаров сельхозугодий

д л я  к о л х о з н ы х  ПТИЦЕФЕРМ
Ш егарско.

березовЬй

Горячо откликнулись члены нашей сельхозартели на призыв Коммунистической партии ■—  догнать в ближайшйе годы СШ А по производству мяса) молока и масла на душу населения. В Втй дни в колхозе идёт разработка практических мер, направленных на то, чтобы резко увеличить производство животноводческих продуктов.в  борьбе ёа реёкое увеличение производства Мяса упор делаем на свиноводство. Возможности для развития этой ОЛрасли у' нас И колхозе окроМные. К концу текущего гОда коЛХоз будет иметь 70 основных свиноматок и ДО 300 —  разовых; От ййх мы рассИйЛываёМ полуИйть 3.200 поросят, из которых 2;500 будет откормлено.В 1960 году МЫ рассчитываем Иметь 140 осноййых й до 400 разовых ейинома- ток. Получим свыше 3.000 центнеров свинины, что составиФ на 100 гектаров йап1- нн l l 2  центнеров. •Значитёльно увеличим производство гО- Бядйны и бараНйны. СтадО крупного рогатого, скота к концу пятилетки увеличим на 800 гоЛОй. 1^йбличенйе сГадк Иройзой- дет за счет собственного воспрОизйодства) а также за счет покупки молодняка у КОЛХОЗНИКОВ) рабочих и служащих, ^'же в 1958 году производство говяжьего мяса будёГ АдвОбно.Оёенью эГого года овец у нас в колхозе будет 2 тЫсяНй голой, а в концу 1959 года только овцематок рассчитываем иметь 1.740 голов. Производство баранины в 1960 году составит 800 центнеров) в два раза больше, чем в 1956 году. Всего мяса 
в колхозе будеГ Произёедено в 1980 году 
7 .200  цвНтНерйй, —  rib 100 ЦёЙГНбрВв на 
100 гектаров сельскохозяйственных уго- ' йий.

Мы поставили riepbjt Собой здДйНу к  
конЦу Ю ёб гбда рЬвСсГй Валовой йадбй 
молока до 28 j5  тысячи центнеров, ЧГб Со
ставит по 4бО ценГнёров на каждУё 100  
гектаров сельхозугодий. Зто в пять раз 
больше, НЁМ быль ЛрЬИзВЬДЁНО в 195В ГО
ДУ.Увеличение производства молока йрОй- войдет за счёт уйёлйчёнйя СГаДа коррй в 2 ,6  раза по сравнению с 1956 годом, сис- тёМатйНёскогО Ьтббра высокопродуктивных коров, а также улуНШёНйя кормлеНиЯ ж ивотных, ухода за нймй. Сейчас На ыо.ДОч- нб-товарной ферме колхоза иМеёГся 132

коровы остфризской породы, 95 —  сим- мейтальской, 31 —  холмогорской. В 1960 году от каждой .фуражной коровы думаем получить по 3.500 килограммов молока. Такая задача вполне разреййма. В 1956 году передовые доярки кОлхоза тт. Исаева, Еройшикова, ЗвеНикс и другйе НаДоийй ПО 2,5 тысяНи килограммов мОДока От каждой из закреНленнБГх За ними корой. В Текущем году надой по колхозу доведем до 2.3О0 —  2.4О0 килограммов на фуражную корову; За 8 месяцев доярка М. Суха- чейа надойла по 1.216 кйЛОгркММОв молока НО корову, И. Звснйке —  по 1 .198, М. .ВрОшнйвОва —  по 1.186 килограммой;Ркссчитывкем шйрокО Механйзирова’ГЬ трудоемкие прОЦёесы в живОтНОводсТвё. Сейчас у нас в треХ корОвнЙках действуют автопоилки) подйесные дороги, в одном коровнике заканчиваем установку электродоильного агрегата. Нынче йрйоб- реЛй три электрОйОетухз.ПО-сёрьезному займеМся укрепленпем кормОвой базы; Йынче в,колхозе посёкно 82 Гектара кукурузЫ. Посев произйеден на лучшйх зеМДяХ, кНадратнО-гнезДОвьш Способом. Обеспечим хороший уход за посевами кукурузы. С каждого гектара tiO- сева думаем получйть по 300 ценГнеров зеленой массы. Заложим более 2 тысяч тойн высОкоНитательного кАкур^шноГо силоса. 1 .500 тонй сйлоса получим из дикорастущих Трав; Посадили 46 гекТаров кар- тофёДя, из них 8 Гёктарой —  для скармливания свиньям на корйю.Площадь под кукурузой в 1960 году дойёдем до 200 гектаров. Производство кукурузного йилоса достигнет 7 тысяч тонн. Картофелем займем 120 гектаров;У  нас быстро расширНГоТсЛ йосевы клевера. В хозяйстве —  более 2 тысяч гектаров заливных лугов. Мы ежегодно производим их улучшение. В прошлом году на площади 150 гектаров срезаны кочки, значительная площадь очищена от кустарников.ВаЖййгй рёёёрв для укрепления кормовой базы —  пЬйййгёййё урожаййОбТй зерновых культур. Нынче мы сев провели в лучшие сроки, с соблюдением всех правил агротехники.Урожайность полей будем повышать за счет внесения в почву большого количества перегноя, широкой механизации работ
Успешно проеедем подписку на периодическую печатьСейчас во всех городах и селах нашей области активно проходит подписка на газеты и журналы На второе полугодие.Особенно много желающих подписаться на перноДичесвуго печать в Еривошейп- скоМ, ЕожевнпкрвсвоМ, ВерХне-ЕеТСком, ni'irnHckoM, МоЛчанрвекОМ районах.Органами связи и «Союзпечати» совместно с партийными, комсомольскими и профсоюзными организациями созданы подписные пункты на предприятиях, в учебных заведениях, учреждениях, во многих МТС, полеводческих бригадах. Таких подписных пунктов сОзДайо свыше 350. Только в Томске около 100 поДпйс-НЫХ ЙУЙКТОВ.ОбщественйЬге организации выделили больМуй) груийу упоЛномО'ЧенныХ (боЛее 1;200 человек), которые проводйГ йодпй- ску в цехах, на факультетах вузов, в тракторных бригадах, на полевьп станах.Многие общественные уйолномочённые проявили себя хорошими организаторами подписки. Так, на заводе «Томкабель» общественный уполномоченный тов. Захаренко вместе с активом принял подписку

от 200 человек, тов. ВйГалок 6 коЗлекти- ве Томской п р и стан и -^  от 160 человек.Хорошо проводят ПОдпйеку по МесТ7  жительства населения многие работники оЬязй. Так. почтальон 2-го отделения связи г. Томска М. Попова путем подворного обхода за короткое время йрййЯла подписку на 125 экземпляров гаОет й журйалов, почтальон ЭТОГО жС отделения Г. Еанйнпна —  ̂ на 115 экэелгаляров;Активно участвуют в организации подписки работники свйзп гТ; ВеТошнико- ва, АфанаскинЗ) Демчук.Остается короткий срок до окончания приема подписки в этом месяце: на центральные издания —  20 июня, на областные издания —  26 Июня. Поэтому в Оставшиеся Дйй необходимо работникам связи и «Союзпечати» вМесТё с Общественным активом широко оповестить об ётоМ население, особенно тех, у кого кончается йодййска в июне.Необходимо ускорить темпы подписки.
И. СОЛОВЬЕВ, 

начальник областного отдела 
«Ооюзпечати»^

Работа исполкома с депутатами&о.тпашевокий горисполком организовал однодневные семинары для ,депутатов Советов. В мае семинары депутатов проведены в горсовете, в Тогурском поселковом Совете, в Копыловском, Песчанин- скОм й ЙванкИнском сельских Советах депутатов Трудящихся.На семинарах депутаты прослушали лекций: о внутрепйСм и международном положении Советского Союза, о задачах депутатов по улучшению работы Советов и укреплению их связей е массами, о формах и методах работы постоянных комиссий Советов, о задачах Советов в связи с подготовкой к празднованию 40-й годовщины Великой Октябрьской социали- стйческХ)й революции;
На городсном 

субботнике...П а  этай дораге не отваживались ездить даже самые отчаянные шоферы. После прокладки канализации остались рытвйнЫ, кучи зем.ти и булыжников преграждали путь. Чтобы перейти На другую сторону, люди делали большой крюк.8 июня на ЕоммунистиЧееком проспекте необычайное оживление. Сюда пришли 80 работниц массового пошива швейной фабрики № 5. Поперек всей улицы протянулась цепочка девушек, они быстро передают из рук в руки камни. Да, здесь не зазеваешься, не будешь стоять в стороне, когда подруги торопят: «Быстрей!». Еуча камней исчезает на глазах, осталось только заеглпать яМы.Дора Михайловна Михайлова, начальник цеха, говорит:Цех у нас работает по конвейеру, БОТ мы решили и теперь работать так же.

по уходу за посевами, сокращения сроков уборки урожая.Для Летней подкормки коров мы нынче выделили 15 гектаров озийой ржи, 50 гектаров клевера, 8 гектаров Ка4)тофеля. Площадь под посевами горохо-овсяной смеси для зё.лейой пЬдкормкй расширяем до 45 Гектаров.Производство грубых кормов к концу пятилетки сеставйт 55 тысяч центнерйв, сочных —  22 тысячи центнеров, концент- раТев —  12 тысяч Центйеров.Члены нашей сельхозартели приложат всё ейЛы к тому, чтобы внести свой Вклад в выполнение поставленной Еоммунисти- ческой партией важной государственной задачи —  догнать СШ А по производству животноводческих продуктов на душу населения.
А. КЛИВИНСКИЙ. 

председатель нолхоза «Комсомолец») 
Асииовского района.
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Фестиваль студенческий

На семинарах депутаты . обменялись опьтом работы.При горисполкоме организована «комната депутата». Здесь илгеются схоиа административно-территориального деления СССР, карта граяиЦ Избирательных округов города, важнейшие постановления партии й правительства, планы работы горисполкома и постоянных комиссий, решения Горисполкома, литература по советскому СтройТельстйу. Члены исполкома, работники административных органов регулярно проводят консультации с депутатами по йойросаМ советского строи-, тельства, организационно-массОвой работы и вакойолательства.

Подготовка к ггСрвОму фестивалю унй- верситета была начата еще весной прошлого года. Был составлен план проведения фестиваля. Было решено, что фести- вйль будет про.ходйть в два Тура: ейаЧа- ла ФакультеТО'В, а зктем —  Общий унй- верейтеТСкий.Традиционный смотр художественней Самодеятельности В проШлом гОдУ йрохО- Дйл в плане подТотоНкй к фестиЬалЮ. В нем участвовало 627 Человек, йо весной этого года число участников художественной самодеятельности возросло уже до 1.028 человек. Такой рост участников художественной самодеятельности объясняется тем, что НйрТййные, комсомоль- скйе) профсоюЭные организацйй факультетов В Связи с подготовкой К фестйваЛк) стали больше уделять вни4{ания художественной самодеятельности.На каждом факультете были созданы хоры, в которые вош.1 и по 50— 80 человек. УлучшилосБ качСетвР исполИенйя. Шйвйлиёь и Новые сИособныв исполнители.В подготовке к фестивалю нашлось дело каждому. Одни занялись Подготовкой экспонатов для выставок, другие— изготовлением цветов, флажков, макетов голубей и т. д. Хорошо были украшены залы на фестивалях биолого-почвенного, геолого- географического, механйко-МаТейаТиче- ского ж экономикю-юридического факультетов. Почти каждый факультет стремился внести в украшение что-то свое, необычное, праздничное.В честь фестиваля проводились спортивные соревйования —  стрелковые, лёг- коатлетичоекпе и другие. Был проведён массовый кросс, в котором приняло участие свыше тысячи человек.Участниками художественной самодеятельности былю дано нема.то шефских концертов. Так, студенты выступали перед рабочими и служащими Асиновской МТС и перед жителями города Асино.Было создано также 4 концертных бригады, которые дали 20 шефских концертов.В честь фестиваля быЛ проведен мпТо- пробет, в составе участников мОтоирОбега были и участники художественной самодеятельности.Опыта в пров-едении фестивальных вечеров у нас еще не б ь ш , поэтому кое- гдё выявились И недостатки. Много о казалось недоработок в оформлении, плохо была организована массовая Часть вечера, неудачно были подобраны номера программы на радиофизическом факультете.Это был первый вечер. Последующие Ирошли ВйаЧИтелвно лучше.Много пришлось потрудиться кулът- массадвику.. геолого-герграфичейко-Го факультета Ире Пироговой, но зато- как было радостно ей потом, когда она зшнала, что ИХ факультет, занимавший ранее последнее место в Художественной самодеятельности, вьгШел на йервое место. Много интересного Можно бьтло увидеть на фестивале этого факультета. Оформление Вала празднично и В то же время соответствует теме фестивального вечера «Бо- гатсгви Сибири —  на с.лужбу народу». Пестрота карнавальных шапочек п карнавальных масоК) музьгка, взрывы веселья. Для тех, кто начинал скучать, работала «аптека йастроений».Оригинально оформлен был концерт экономикс-юридшгеского факультета. В 8 часов вечера раздался голос радиодикто- ра: «Внимание, внимание, объявляется посадка на фестивальный поезд!». Уса-

жиВаться «пассажирам»-зрйтслям помогают проводник фестивального поезда, «железнодорожная ми.Лиция» и организаторы этого вечера. Тема вечера называлась «Отечество славлЮ) которое еСть, го Дрижды —  которое будет». Й вОт фесЯи- вОлВный поезд, уЖе «мчштЯ» по необъятной РоДиИе. Ёар'тины сменяют едка другую. Украинские песнй в иСполйВййй Ады Тополь сменяются гуцульским танцем В йспОлйсн'йй хореографической группы факУльДОта. ЕонЦврт длился два часа, ш  никто не заМёДйл этого. А потом начался карнавал.^'л^чшилась кружковая работа не толь, ко на факультетах, но и при,клубе уни- верейтеДа. Под руководсДВОм Ё . М. Берзина был организован хореографический кружок из 43 человек. Еружковцы к фе-

Немало хороших фестивальных 
подарков приготовили на подшип
никовом заводе. Но лучше всех, 
пожалуй, шкатулка, которую сде
лал Александр Кузьмич Черепен
ников.

Н а  Снимке: автор Шкатулки 
А . К. Чёрепеннпков.

Фото к. Юргнна.

стнвалю университета подготовили «Фестивальную сю иту», в кмторую^ вошло 8 танцев. Здесь были и китайский танец с лентами, и польская мазурка, ж русская пляска) и венгерский танец.Обновился состав духового оркестра. Почти всё его участйики —  новичкИ) но играют уже йеплохо.В университете создай и эстрадный оркестр. Руководит им студент второго курса радиофизического факультета Вадим Михайлов, консультант —  Константин Тихонов.

Большую популярность в университете завоевала капелла под руководством аепи- райта радиофизического факультета АртА- ра Майдановского. Бначале в капелле было всего 16 человек, а сейчас в два раза больше.. Значительно обогатился ее репер, туар; Еоллектив капеллы очень дружный, сплоченный. Все её уИкстйики —  энДу- зиасты художественной самодейтельно- стй.На конкурсе во время областного фестиваля от университета будут выступать хоровая капелла, солистки Хвастунова и leoHOBa, баянист Йвлев; Готовится про- rpactoia и для концерта на областном фе- стива.те.Говоря об успехах нашей художественной самодеятельности, нельзя обхо-дить и недостатки. Одним из недостаткой, в Маетности, является тот, что не на всех факультетах достаточно серьезно выбирают репертуар. На отдельных факультетах наблюдается чрезмерное увлечение западноевропейской музгЛкой и ма.лО исполняется произведений советских композиторов, недостаточно в программах пройзЬедений о Године, о славных трудовых буднях нашего советского народа.Сейчас мы считаеаг необходимым закрепить все хорошев, выявленное в ходе фестиваля. Хореографический ируЖОк хОТйм преобразовать в ансамбль НОенп и нлЯскй) увеличить чйсЛо участИиков духового ор- ке’стрй, йродолжгргь хорошую традг-щию проведения фестивалей.Фестиваль оживил не только работу ху- lOHre'croeHrioft самодеЮгёлБносФй, но и йсЮ работу коМсоОИльекой организаций. Многие студенты актив1Но уЧаСтВОвОля й различных обшествегаго-полезных делах. Йа- пример, студенты историко-филологического факультета создали детские уличные футбольные команды, провели три утренники с  детьми. В дейь районного фестиваля 26 мая был проведен фестивальный утренник.Студенты гео.лого-географнческого, историко-филологического, механико-математического, экономино-юрйдичесвого) хи мического факультетов работали в свободное время на различных тгрбдприятиях й стройках Города, передИв зарабОтанйые средства в фонд (Л|естиваля.Бы.тп проведены воскресники по б;лато- устройству дворов общежитий и учебных зданий универсят-ега.Сейчас у студентов наступила горячая пора —  экзаменационная сессия. Большинство студентов стремится сдать всё экзамены только на «отлично» и «хорош о», чтобы встретить Все;мириый фестиваль молодежи и студонтоБ хорошими успехами Б учебе. , .
А. е р Ма й о й ,

член комитета комсомола 
Томского университета.

К  Ф Е С Т И  в,  А Л Ю
Молодежь промысловой кооперации 

города Томска готовится к областному 
фёстивалк).

Промышленные артели «Художествен, 
ный труд»,«Рекорд») «Рационализатор», 
«ХудожесГвенньГй Промысел» ' примут 
участие в общегородском смотре швей. 
йЫх изделий, который будет проводить
ся в помещении областного лектория в 
дйи областного фестиваля. В этих пром- 
артеДйх готОвйтся 50 видов различных 
новых моделей весенне-летнего сезона.

Фестиваль— смотр молодости, ее талан
тов и красоты. В эти дйи центральные 
улицы города будут убраны гирляндами 
И цветами. Промартель «Художествен.

ЕайнИ убйаны, заейпаны ямы. Девушки рассчйгьгвали потратить на эго полтора, часа,, а уцраййлисЬ за сорок^ мигп'Т;...Н а  улице Карла Маркса работники пШетанй закёиЧйли Вскапывать газоны и огораживают их. У них есть план благоустройства улицы. Секретарь партийной организации В. А . Бородин сказал:— ■ Мы работаем здесь уже не первый раз. Весной посадили ■ деревья, теперь посеем траву и поставим йхтахетник.НеИРдалеКу трудйгея работники Вокзального райпроМкО'Мбйната, Они расчищают улику,Студенты HnSieHepHO-CTtwfrrekbHorP института, уйаЩиёсЯ эДектромёханиЧесЕого техникума, работники ателье А ! 3 приводили в порядок территорию сквера на Белом озере —  чистили дорожки, выкопали ямы для беседок и подготовили строительный магерпал.Комсомольцы подшийникового завода убрали территорию Около клуба, разбили клумбы, вьщоЁМЯЛй площадку для детских агй. -л.

у села Мельниково, 
го района, в молодой 
рощице стоит неприметное на вид 
здаййе. Однако в течение суток 
здесь ни на одну минуту не пре. 
кращается хлопотливая жизнь;

Это— районная йнкубИторно-пти. 
цёводческая станцрш. СоздИнЙая 
пйть лет тому назад, она вывела 
за это время 174 тыСячй ЦЫй. 
лят. ИВ них 135 ГЫсяч было йфО- 
дано кОлхоВам. В этом году ий. 
кубация цьшлйт Вйачйтельно увй. 
ЛИчйвается. Только кйлхозам бу
дет йродано 40 ты'сЩг ДыйЛят, а 
всего —  lOD тысяч.

Пока хороших йгйцеводческйх 
ферм В колхозах немного. Чисто. 
пОфодйымй леггорнами укомплек. 
тованы птицефермы в колхозе 
именй Ворошилова й еще в двух, 
трёх колхозах. Но в ближайший 
год— два положение реВко иВмО. 
ййтся. Хорошие, большие птйЦё. 
фермь! будут иметь все ИртёЛй 
района. Одним из первых взялся 
за создание вьюОкопофодной 
(фермы колхоз «Йуть к комму
низму», колхоз оборудовал Для 
цыпЛят специальное помещенйе 
с паровым отоплением, подго- 
тоййл кормушки, поилки. Он ре. 
шил закупить 2,5 тысячи цыплят. 
Птицесферма увёлйчйтся в 8 рав.

Уж е отправлено 2,5 тысячи 
цыплят в колхоз «Советская С и . 
бйрь». По тысяче с лйшним цы
плят закупили колхозы имени 
Хрущ ева, «Гигант» и ряд других.

Колхоз « К  новым победам» 
решйл создать хорОшук* утййую фефМу. Он ёдал для ййкубаДйй 
1.5 тысячи утиных яиц, в бли. 
жайшёё йрёМя СдаСт еще 700. 
Утиная ферма колхоза к осени 
увелйчйТся в 10— 15 раз.

Спрос на цыплят с каждым 
дйёМ увёличиваётся. НО работни
ки сТанцйи йаМёрены удойлётво- 
рйть его полнсЗсТью. Сейчас кВж. 
дые Три дня опёфатофы сТВйДий 
принимают до 6 Тысяч цыпЛяТ.

н а  ёййМкё: опёраТор инкуба. 
ТорнО-пТйцёвоДчёЬнОй станцйй 
КОйдраТова готовит к оТйфВвкё 
цьгйЛяТ В колхоз.

¥екСТ й фото А . Кузина.
К О Р О Т К О©  ТоДёкий автотреСФ на днях получйД 20 автоДэбилей, нз них 10 легковых марки «Победа». Ёак легковые, так й грузовые Такси вышли на линию.0  Контора «Гла1Ввторчермета» проводит месячник сбора металлолома. В начале июня доставлено 70 тонн Металлолома из Колпашево, 20 тонн из ЙибегинскогЬ и 23, тойнЫ из Ераоноярского леспромхозов. Школьннкл Томска сдали 6 тоня металлолома.

По следам наших 
йыступлений

« Н А  П Ё Н Е К У Р Ё »

Т ак  йазывалась карикатура, бпублн- 
кОвИЙйай в №  78 нашей гаВеты. В ней 
расскйзЫвайось б Тбм, что табайнбё 
сыфье, принадлёжащеё ТбМекой ' махо
рочной фабрйкё, свалено пбд открытым 
ИёббМ на станции Томск-Н и портится.

Директор фабрики тов. Спектор сооб
щил редакции, что факты подтвердн- 
лйёВ; В настбйщее время сырье хра- 
йится на складах фабрики.

« Й О Ё У Д Н Ы И  В О П Р О С »

Под таким заголовком в №  78 нашей 
газеты была опубликована карикатура, 
в кбтбрбй крйтикбвйлйсь дйректбрй не
которых магазинов, под разными прёд- 
логамй ЬткаЗктающиёся принимать от 
населёнйя стекИййную посуду.

Директор ТомскоГб гбрпищеторга 
тбк. Бочаров Сообщил редакЦйн, чтб 
всём мИгйВянам пфедлбжёиб бёзогбйб- 
рочно ириййматБ ёТеклйнйую посуду.V

22 мая в подборке «Короткие сигна. 
ль1» наша газета сообщила о том, что 
йа стайЦиИ Асино нет камёрЫ хранения 
ручного багажа.

Как сообщили рёдакцйи из Тайгин- 
ёкоГб отделений Томской железной до
роги, на станции Асино стройтся камера 
Хфайенйя. Она будет сдана в эксплуата- 
ци1б В текущем году.

ный промысел» готовит 1.000 метроВ 
гирлянд и 500 штук бумажных цветов, 
учащиеся профтехйгкОлЫ делаюГ 1.000 
штук цветов и 2.000 метров Гирлйнд из 
ХВОИ. Молодежь артели «Сельхозмашй. 
на» готовит фестивальные факелы.

В артелях «Художественный промы. 
сел», «Художественный труд») «Рацио
нализатор» йОдготоВлень! поДИрки гос
тям Всемирного фестиваля — носовые 
платочки, выШивки. Рабочие артели 
«Рекорд» сделали для этой цёЛй три 
фотоальбома с вйдаМи г. Томска.

А . Е Г О Р О В А .

В Еировокюм районе йьпИИи на BidcKpet- ник многие студенты. Студенты политехнического института работали в Ёагёр- ном саду, на про(?пекте имени Тимирязева и у.теце Усова.В ходе субботника были и ИедосТаТкИ. Вот пример. Посередине К0'опера+Ивно.го переулка куча бйтогО кирпича, зем-гп. 10 человек е лопатами. Это —  работники технического уйаетка водных путей. Каждый насыпает полную лопату мусора И медлвнВо движется за 100 шзГов в другой конец у.дйцЫ. А за ним —  человек с мет.дой подметает сыплющийся сор. Йег ни ведер, ни нОсилок.,,Йе все организации активно участвовали в субботнике. Многие йе учасгвовалп вообще) напримеР) в Вокзалвном районе —  коллективы госмельйиц, артели «Обувщик». Е. ЕРЕМИНА.
На ейййкё: работницы томской швей

ной фабрики №  5 на городском суббот- 
ййкё.

Фото к. Юргина.

По следам неопубликованных писем
В  одном из писем, поступивших в 

редакцию, сообщалось о серьезных не
достатках в работе отдела снабжения 
TtiMcKoro политехнического института.

как сообщили из политехнического 
института, экспедитор отдела снабже
ния Дмитриев за недобросовестное отно
шение к служебным обязанностям с ра
боты снят. Н а экспедиГОра ТОВ. Ерми
лова Наложена аДминйётраТивйое взы
скание. Ёабочйй день кЛаДОкщИкОв уп
лотнен.

Вопрос о работе отдела снабжения 
обсуждался на совещании работников 
отдела и партийном бюро. Приняты ме
ры к улучшению работы отдела.%*

О  Плохой дисциплине учащихся й о 
другйх беспорядках в шкоЛё Ф З О  185 8  
гОф; Асино написал нам тов. Русских.

Начальник управления трудовых рё- 
ИёфВОВ тов. Ильин сообщил редакции, 
ЧТО Меры по устранению недостатков 
приняты. Директор школы Ф З О  тов. 

.Фйлййпов от занимаемой должйости 
ОТСТфаней; Помощника директора по 
культурно-воспитательной работе тов. 
Генераленко и мастера производствей. 
ного обучения тов. Попова обязали 
улучшить политико.воспитательную ра
боту с учащимися.

В Школе будут произведены ремонт 
мебели, покраска рам и полов.

Раб<)чие лесоперевалочной базы обл- 
топпфоМа сигнализировали о грубости 
директора тов. Гельфанда.

Из ВокаальнОго райкОма К П С С  ре
дакций соОбШйлИ, что поведёИйё тов. 
Гельфанда обсуждено на партийном 
собрании, и на него наложено партий
ное взыскание.
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ФИНСКАЯ ПЕЧАТЬ О ВИЗИТЕ И. А. БУЛГАНИНАИ Н. С. ХРУЩЕВА
Х Е Л Ь С И Н К И , 9 июня. (Т А СС). Ви

зит Н . А . Булганина и Н . С . Хрущева 
продолжает занимать главное место в 
финской печати. В  центре внимания се- 
годняиших хельсинкских газет находит
ся речь Н . С . Хрущ ева, которую он 
произнес вчера на празднике в зале 
Мессухали. Газеты публикуют полный 
текст речи, сопровождая ее крупными 
заголовками. «Хрущев; Укрепление ми
ра в Северной Европе является большой 
и благородной задачей финского наро
да», —  гласит заголовок в газете «Кан- 
сан уутисет».

Газета «Хельсингин саяомат» заяв
ляет; «Дружба между Финляндией и 
Советским Союзом имеет международ
ное значение. Хрущев в своей речи в 
Мессухали желал мира в Северной Ев
ропе».

Ряд газет посвятил визиту советских 
государственных деятелей передовые 
статьи. Орган аграрного союза «Маа- 
канса» отмечает, что визит проходит 
весьма хорошо, и подчеркивает, что уже 
теперь можно увидеть, что он способст
вует дальнейшему укреплению согласия 
и понимания между соседями.

Касаясь приглашения Президенту 
Республики посетить Советский Союз, 
газета указывает, что это приглашение

следует рассматривать не только как 
знак вежливости, но и как выражение 
того уважения и той признательности, 
которой в Советском Союзе пользуется 
проделгшная Президентом Кекконеном 
знаменательная работа по установле
нию и развитию новых соседских отно
шений. Финский народ, пишет «Маакан. 
са», несомнеяно, с удовлетворением 
отмечает это внимание, оказанное главе 
государства.

Останавливаясь на том месте коммю
нике о беседе Н. А . Булганина и 
Н . С . Хрущева с Премьер-Министром 
Финляндии В. М. Сукселайненом, где 
говорится, что Финляндия стремится 
оставаться вне противоречий между ве
ликими державами и с помощью своей 
нейтральной и миролюбивой внешней 
политики способствовать дальнейшему 
развитию мирных условий, в частности 
в Северной Европе, газета пишет;

В этой констатации официального ком
мюнике вновь можно прочитать интерес 
к сохранению мирного положения так
же в северной части Европы. Это по 
всей вероятности относится к числу 
центральных вопросов, о которых наши 
гости сочли обоснованным поговорить 
во время своего визита.

„Советский народ трудится во имя мира"
Делегация Оби^ества „Исландия— С С С Р "  

о своей поездке в Советский Союз

Движение в США за торговлю с КНР
Н Ь Ю -Й О Р К , 9 июня. (Т А С С ). В  Сое- 

динеяяых Штатах все чаще раздаются 
голоса, призывающие к отказу от обан
кротившейся политики эмбарго на тор
говлю с Китайской Народной Респуб
ликой. Представители американских де
ловых кругов откровенно выражают 
опасение, что в случае сохранения этой 
политики конкуренты полностью отре
жут от них китайский рынок. Как пере
дает агентство Ассошиэйтед Пресс, 
«представители экспортеров и импорте
ров сообщили, что 730 коммерсантов 
Сан-Франциско, ведущих торговлю с 
зарубежными странами.., во все возра
стающей степени оказьгеают наяшм на 
правительство Эйзенхауэра с целью до
биться ослабления, если не отмены, 
американского эмбарго» (на торговлю с 
КНР).

«Сейчас, —  продолжает агентство. —  
когда Англия отменила ограничения на 
торговлю с континентальным Китаем, 
местные коммерсанты заявляют, что

многие другие страны наверняка по
следуют ее примеру, и открыто ставят 
под сомнение логичность сохранения 
американского запрета».

Агентство указьшает, что хругша ком
мерсантов из отдела внешней торговли 
торговой палаты встретилась с  делега
цией профсоюза портовых служащих и 
складских рабочих. Руководитель отде
ла внешней торговли Джеймс Уилсон 
заявил членам делегации, что коммер
санты в целом хотели бы отмены эмбар
го. После этой встречи делегация проф
союза выехала в Вашингтон «с целью 
добиваться в кулуарах конгресса возоб
новления торговли с Китаем».

Представители экспортеров и импор
теров сообщили, что некоторое время то
му назад они имели встречу с  предста
вителями государственного департамен
та и министерства торговли. «Мы, —  
сказал один из этих представителей де
ловых кругов, —  потребовали.., чтобы 
в повестку дня был включен вопрос об 
эмбарго на торговлю с Китаем».

Сообщ ение газеты „А ш -Ш а а б " об от казе Франции  
от полит ики бойкот а Суэцкого канала

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3 %  ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А57-го тиража выихрышей, состоявшегося 30 мая 1957 г. в г. Киеве. Выигрыши выпали на следующие но.мера серий и облигаций во всех десятиразрядах займа;

К А И Р , 8 июня. (Т А СС). По сообще
нию газеты «Аш -Ш ааб», французское 
правительство решило отказаться от 
политики бойкота Суэцкого канала и 
разрешить французским судам пользо
ваться этим важным водным путем.

Газета пишет, что на днях француз.

ские власти обратились к египетскому 
правительству через швейцарское по
сольство в Каире с просьбой разрешить 
французским судам пользоваться С у эц , 
ким каналом с оплатой пошлины в сво
бодно обращаемой валюте.

Р Е Й К Ь Я В И К , 8 июня. (Т А СС). В
Рейкьявике состоялась пресс-конферен. 
ция, на которой с заявлениями о поезд, 
ке в Советский Союз выступили члены 
делегации Общества культурной связи 
«Исландия —  С С С Р » , гостившей в С о 
ветском Союзе по приглашению Б О К С  с 26 апреля по 23 мая. Руководитель 
делегации — (рабочий-строитель Адольф  
Петерсен сказал, что особенно большое 
впечатление на делегатов произвела 
забота Советского правительства о под
растающем поколении, о воспитании 
детей, а также положение женщин в 
Советском Союзе, которые пользуются 
равньпяи правами с мужчинами во 
всех областях жизни. Член делегации 
Зигридур Сайланд отметила, что поло
жение советской женщины в обществе 
—  это тот пример и идеал, к которо

му должны стремиться исландские 
женщины. Члены делегации указывали, 
что им была предоставлена возмож
ность осматривать все. что они хотели. 
Делегатов особенно поразил раз.мах 
мирного строительства в Советском 
Союзе. Адольф Петерсен сказал, что, 
«где бы мы ни были, мы всюду виде
ли, что народ Советского Союза строит 
и работает во имя будущего, преследуя 
при этом мирные цели». Большое впе
чатление на делегацию произвело посе
щение Московского университета, мет
ро, ряда колхозов, домов отдыха, яс
лей и школ. В заключение руководи
тель делегации А . Петерсен подчерк
нул, что, «где бы делегация ни нахо
дилась, она видела, что желанием всех 
советских людей является мир. Совет
ские люди заняты мирным трудом».Мероприятия нового правительства в штате Керала

Д Е Л И , 8 июня. (Т А С С). Вчера ми. 
нистр финансов штата Керала А . M e. 
нон представил в законодательное соб
рание бюджет правительства штата,
возглавляемого коммунистической пар
тией. Бюджет предусматривает актив, 
ный баланс в 733 тысячи рупий. Этот 
активный баланс будет достигнут в ре
зультате повышения налогообложения 
имущих слоев населения. Предпола
гается ввести налог на сельскохозяйст
венное имущество, дополнительный на
лог на сельскохозяйственные доходы 
компаний, налог на торговцев, имею

щих оборот от 30 тысяч Р5ГПИЙ и выше, 
и т. п. Эти налоги дадут дополнитель. 
но 23 миллиона рупий.

Как сообщила «Индиан экспресс», 
план правительства Керала предусмат
ривает организацию промышленных 
кооперативов и движения за увеличе- 
ние сельскохозяйственного производства 
в штате. Главный министр штата Нам- 
будирипад заявил, что правительство 
ведет переговоры о создании в штате 
предприятий по производству бумаги, 
велосипедов и автомобильных шин в 
частном секторе, но при участии пра. 
вительства.

К то  на:Я^иБается на гонке 
воору;кений в СШ А

Н Ь Ю -Й О Р К , 8 июня. (Т АСС). «Га . 
зетт энд дейли», выходящая в городе 
Иорк (штат Пенсильвания), поместила 
серию статей Барроу Лайонса о при
былях американских военно-промыш
ленных монополий.

Автор указывает, что многомилли
ардные военные ассигнования по бюд
жету, которые приносят обогащение 
американским концернам, осуществля. 
ются за счет усиленного налогооб^оже. 
ния населения.

Лайонс подчеркивает, что 
закупки правительственных 
С Ш А  «стали основным элементом фе
деральных расходов и охватывают в 
сущности все виды продукции — от 
самолетов, снарядов и авианосцев до 
одежды и продовольствия. Основное 
влияние (на экономику С Ш А . —  Ред.) 
военные расходы оказывают через про
мышленность, производящую главные

о том, кто наживается на гонке воору
жений. Так. с января 1955 г. по июнь 
1956 г. включительно 81,5 млрд, дол- 
ларов из 130 млрд, долларов, пред
ставляющих итоговую сумму первич
ных военных контрактов, перешло в 
сейфы 100 компаний и их дочерних 
фирм, получивших самые большие за
казы. Это составляет 68,7 проц. от об- 
щей суммы, причем этот процент воз
растает весьма быстрю.

Автор указывает, что крупнейший 
военно-промышленный концерн «Дже- 

военные j нерал моторе» за шесть лет —  с июля 
органов I 1950 по июнь 1956 г. включительно — 

' занимал первое место в этом списке, 
получив заказы на 6.965.300 тыс. дол. 
ларов.

«Военные заказы, —  подчеркивает 
Лайонс, —  содействуют процветанию 
монополий больше, чем что-либо дру
гое. В Соединенных Штатах, начиная с 
войны между штатами и вплоть до на-
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000353 1—50 400 021645 1—50 400 050830 1—50 400 077738 1—50 400
001187 15*) 5.000 022046 1—50 400 050909 24*) 5.000 078220 34*) 5.000
001400 1—50 400 022242 35*) 5.000 052797 1—50 400 078264 1—50 400
001546 1—50 400 023247 1—50 400 053831 01*) 5.000 079164 16*) 5.000
002097 16*1 10.000 023315 1—50 1.000 053987 40*) 5.000 080130 1—50 1.000
002976 20*) 5.000 024305 1—50 1.000 054027 12*) 5.000 080719 1—50 400
003695 43*) 5.000 024460 1—50 1.000 054708 37*) 10.000 080898 23*) 5.000
004592 26*) 5.000 024757 09*) 5.000 054747 25*) 5.000 081949 1—50 400
005003 32*) 5.000 025423 46*) 5.000 055549 1—50 1.000 082097 1—50 400
005137 21*) 5.000 027088 33*) 5.000 055657 17*) 5.000 082227 1—50 400
005319 35*) 50.000 027541 27*) 10.000 055964 37*) 5.000 084624 26*) 50.000
005947 43*) 5.000 028067 33*) 5.000 056258 24*) 5.000 084696 05*) 5.000
006873 1—50 400 028789 22*) 5.000 056282 1—50 1.000 085447 28*) 5.000
007122 02*) 5.000 029226 1—50 400 056704 10*) 5.000 085518 03*) 5.000
007764 50*) 5.000 030391 1—50 1.000 058981 31*) 5.000 085712 41*) 10.000
008812 45*) 5.000 030821 08*) 5.000 060917 05*) 5.000 085970 1—50 400
009259 06*) 5.000 030903 1—50 400 061146 13*) 5.000 086674 41*) 5.000
009365 12*) 10.000 031160 47*) 5.000 061802 22*) 25.000 086934 11*) 10.000
009635 26*) 5.000 031398 1—50 400 062003 40*) 5.000 087803 05*) 5.000
009767 1—50 1.000 031920 33*) 5.000 063162 1—50 400 087930 29*) 5.000
009783 05*) 5.000 032146 12*) 10.000 064243 1—50 400 088659 1—50 400
009854 04*) 10.000 032242 1—50 400 064525 32*) 5.000 089071 45*) 5.000
010370 1—50 400 032301 1—50 400 065250 39*) 5.000 089276 39*) 5.000
010490 20*) 5.000 034500 01*) 25.000 065616 1—50 400 089873 10*) 5.000
010875 1—50 1.000 035594 48*) 10.000 066794 1—50 400 089946 1—50 400
011453 43*) 10.000 035714 38*) 5.000 066932 07*) 5.000 091412 1—50 1.000
011830 1—50 1.000 036013 1—50 1.000 066966 20*) 5.000 091678 36*) 10.000
011980 1—50 400 036097 07*) 5.000 067184 34*) 5.000 091742 И*) 5.000
013111 35*) 5.000 036238 41*) 5.000 067842 1—50 400 092190 02*) 10.000
013155 32*) 5.000 036369 1—50 400 068031 41*) 5.000 092720 18*) 10.000
013185 1—50 400 037864 14*) 5.000 068815 08*) 5.000 093716 27*) 10.000
013990 50*) 25.000 038628 45*) 5.000 069104 26*) 10.000 093834 1—50 1.000
014510 1—50 400 039320 1—50 400 069530 35*) 5.000 094862 31*) 5.000
015765 04*) 10.000 040048 07*) 25.000 072024 08*) 5.000 097235 09*) 5.000
015926 22*) 10.000 040278 1—50 400 072032 1—50 400 097345 1—50 400
015972 23*) 10.000 040850 1—50 400 072721 32*) 5.000 097368 06*) 10.000
016718 10*) 10.000 041133 38*) 5.000 073246 13*) 5.000 097461 1—50 400
016763 13*) 10.000 042635 37*) 10.000 073436 30*) 5.000 097806 04*) 5.000
017852 1—50 400 042761 44*) 5.000 073969 1—50 400 098600 13*) 5.000
019076 1—50 400 043565 14*) 5.000 075373 1—50 400 098856 08*) 10.000
019896 29*) 5.000 047663 49*) 5.000 075425 18*) 10.000 099438 38*) 5.000
020677 36*) 10.000 049413 1—50 1.000 075910 47*) 5.000 099942 1—50 400

049674 24*) 5.000 077624 26* 25.000

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши 
по 400 рублей. Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

виды оружия самолеты, атомное : шего времени, военные заказы приво-
оружие и новейшие типы военно-мор
ских судов». Лайонс приводит офи
циальные данные, свидетельствующие

ДИЛИ к концентрации промышленности 
в рунах все меньшего числа крупных 
корпораций».

А ктивизация р ев а н ш и ст ск и х  эл ем ен тов  
в З а п а д н о й  Германии

Тайвань— американская колония
П Е К И Н , 7 июня. (Т А СС). Агентство 

Синьхуа. ссылаясь на тайваньскую пе
чать, сообщает об усилении американ
ского контроля над экономикой Тайва
ня.

Американские капиталовложения в 
промышленность Тайваня за последние 
шесть лет превысили 300 миллионов 
долларов. С Ш А  контролируют государ
ственные промышленные предприятия 
на Тайване, более 300 частных пред

приятий, а также сельскохозяйственное 
производство.

60 процентов капитала в сахарной и 
соляной промышленности Тайваня при
надлежит С Ш А . Американская компа
ния «Вестингауз электрик корпорейшн» 
контролирует 34 кр>упных электростан
ции острова. Под контроль американ
ского капитала подпали также средства 
связи и транспорт, производство искус
ственного волокна, химических удобре
ний и другие отрасли промышленности.

Б О Н Н , 9 июня. (Т А С С). Вчера в 
Штутгарте состоялся митинг участников 
так называемого «съезда судетских 
немцев».

Как сообщает агентство Д Н А , на 
этом митинге выступил министр по де
лам беженцев Ф Р Г  Оберлендер, кото
рый высказался за слияние всех суще
ствующих в Западной Германия орга
низаций беженцев и переселенцев в 
единую организацию.

Выступивший на митинге представи-

Лодгман фон Ауэн, обосновывая реван
шистские требования этой организации, 
заявил, что немецкий народ не должен 
оставлять веру в то. что «он должен 
вьшолнить историческую миссию».

Газета «Нейе Рейн-цейтунг» сообща
ет, что через неделю после «съезда су
детских немцев» в Ф Р Г  состоится слет 
бывших жителей Померании. Этот слет 
будет проводиться одновременно в Бо
хуме, Западном Берлине, Нюрнберге,

тель «землячества судетских немцев» Тюбингене и Саарбрюккене.

П О Г О Д А
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 11 июня ожидается пере
менная облачность, местами кратковре
менный дождь, грозы, ветер западный, 
5 — 10 метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам 18 — 23 
градуса тепла, по остальной территории

—  2 3 — 28 градусов тепла.
В последующие два дня — переменная 

облачность, местами кратковременный 
дождь, ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 9 — 14 
градусов тепла, днем 20-;—25 градусов 
тепла.

С П О Р Т И В Н Ы Е  Н О В О С Т И
На стадионе «Буревестник» 

начались соревнования на пер
венство области по баскетболу 
среди команд высших учебных 
заведений.

В первый день соревнова(Ний 
состоялось четыре встречи. 
Баскетболистки университета 
легко' победили молодую 
команду медицинского институ
та. а представительницы педа
гогического института — спорт
сменок политехнического ин
ститута.

Баскетболисты траисоортно- 
го и политехнического институ
тов вьшграли соответственно у 
спортсменов педагогического 
института и университета.V

Продолжается розыгрыш 
первенства Томска по футболу 
среди команд вузов. Позавчера 
на футбольном поле стадиона 
«Динамо» встречались коман. 
ды спортивных клубов транс
портного и политехнического 
институтО'В, строительного ин
ститута и университета.

После 3 туров в командном 
зачете лидируют футболисты 
транспортного института, на
бравшие 47 очков из 63 ВОЗ
МОЖНЫХ. .

***
15 уличных команд принима

ют участие в первенстве г. Том
ска по футболу. В  соревнова
ниях участвуют учащиеся 5 — 7 
классов. Игры проходят на 
футбольном поле стадиона «Ди
намо». Команды играют два 
тайма, по 15 минут каждый. 
Большинство команд уже про
вело по 3 — 4 игры. •

После трех туров в первой 
подгруппе лидируют футболи
сты «Смены», во второй под
группе —  команда «Наука».

Обе команды набрали по 6 оч
ков из 6 возможных.

*.*
Закончилось первенство Том

ска по волейболу, в котором 
принимали участие мужские 
команды политехнического, 
транспортного, строительного, 
педагогического, медицинско
го институтов, университета, 
общества «Энерия» и женские 
команды университета, поли
технического и педагогического 
институтов, педагогического 
училища и топографического 
техникума. Большинство встреч 
прошло в упорной борьбе.

Среди мужских команд оди
наковое количество очков на
брали первая команда поли
техников и транспортники. Ре
шающую встречу со счетом 
3;0 вьгшрала первая команда 
политехн1иков, вновь ставшая 
чемпионом Томска.
• Среди женщин команда уни

верситета выиграла все встре
чи.

*.*
На стадионе «Буревестник» 

вчера продолжалась городская 
спартакиада спортсменов том
ских вузов, техникумов и про- 
мьпплеяных предприятий яа 
первенство областного совета 
добровольного спортивного об
щества «Буревестник». В пер
вые дни соре(внований были за
регистрированы следующие ре
зультаты.

Среди ж енщ ш  в группе ву
зов лучше всех метнула диск 
Рохмистрова (университет). Ее 
снаряд пролетел 40 метров 40 
сантиметров. На втором ме
сте —  политехничка Благове- 
стова, на третьем —  Соснина 
(медицинский институт).

В толкании ядра призерами 
были эти же спортсменки, но

только в другом порядке мест. 
Соснина заняла первое место 
(12 метров 11 сантиметров), на 
втором месте —  Рохмистрова, 
на третьем —  Благовестова.

Андреева из политехничеоко- 
го института дальше всех прыг, 
нула в длину с разбега (5 мет
ров 32 сантиметра), ее одно- 
клубница Разина была второй. 
На третье место вышла пред
ставительница педагогическо
го института Игрушкина.

В финальном забеге на 100 
метров у женщин победила 
Андреева, показавшая врем.ч 
12,3 секунды. На 0,3 секунды 
хуже результат Климентьевой 
из политехнического института.

Чевлытко из топографиче
ского техникума была первой 
в финале метания гранаты 
(35,88 метра). На втором ме
сте — Ильиных (педагогиче
ское училище), на третьем —  
представительница лесотехни
ческого техникума Трофимова.

У  мужчин гранату дальше 
всех метнул Петлин (школа ку
линарного ученичества). Его 
результат — 56 метров 30 
сантиметров, вторым был .Мар
ков, третьим — Королев («Сиб. 
электромотор»),

В финале по метанию диска 
на первое место вышел Вл. 
Иванов (педагогический инсти
тут). Второе место занял Хай- 
новский (политехнический ин
ститут), третье — Ковязин (уни. 
верситет).

В длину с разбега дальше 
всех прыгнул Орехов (меди
цинский институт) —  6 метров 
45 сантиметров. Вторым был 
Болотов (педагогический инсти
тут), третьим —  представитель 
уршверситета Кибирев.

В тройном прыжке первое 
место занял Болотов (13 мет

ров 35 сантиметров), второе —  
Орехов и третье —  Будников 
(медицинский институт).

В  финале бега на 100 мет
ров первьш пришел Петров 
(политехнический институт). 
Его время —  11,1 секунды. 
Вторым был Палий (политехни
ческий институт), третьим —  
Толочев.

Лучшее время в забеге на 
200 метров также показал Пет
ров —  23,3 секунды.

В стрелковых соревнованиях 
по группе техникумов первое 
место заняла команда топогра
фического техникума (457 оч
ков), второе место —  стрелки 
горного техш кума (424 очка), 
третье —  команда лесотехниче
ского техникума (406 очков).

В этой группе личное первое 
место занял Черпаков из то
пографического техникума, вы
бивший 96 очков из 100 воз
можных. Вторым был Оплеухин

из горного техникума и треть
им —  Грибач (лесотехнический 
техникум).

♦ **
Закончились стрелковые со

ревнования среди школьников.
Команда школы №  9 выбила 

268 очков из 400 и вышла на 
первое место. На втором— юные 
стрелки из восьмой школы, на 
третьем— команда школы №  48. 
Лучший личный результат у  
Еременко (школа №  43) — 96 
очков, затем у Скороспелова— 
из той же школы. Третье, чет
вертое и пятое места разделили 
Блинковский (школа №  9),
Светлов (школа №  48) и Нико
лаев (школа №  8).

Баскетбольная команда вось
мой школы в спартакиаде 
школьников вышла на первое 
место.

У девушек победила команда
12-й школы. Вл. К И Р И Н . Б . Х А Н О В .

Письмо в редакциюНи лодочной базы, ни пляжа...
Охота является одним из са

мых распространенных видов 
спорта в нашей области. Только 
в городе Томске насчитывается 
более 4.000 членов доброволь
ного общества охотников и ры
баков. А  так как в условиях 
Томской области трудно пред
ставить себе охотника без лод
ки, то томичи-охотники владеют 
довольно внушительным мотор, 
ным флотом.

Моторная лодка —  вещь не
маленькая. ее надо где-то хра
нить. Нельзя же каждый раз 
тащить ее на себе через весь 
город до реки и обратно. До 
последнего времени на Томи, 
ниже устья Ушайки, существо
вала лодочная база общества

мы
вот

охотников и рыбаков. Там- 
и хранили свои лодки. Но 
года два назад кому-то пришла 
в голову мысль создать на этом 
участке берега городской пляж. 
Было вынесено соответствую
щее решение городских органи
заций, и нашу лодочную базу 
ликвидировали.

С  тех пор нам приходится 
держать свои лодки где попало, 
без охраны. А  пляжа тоже нет: 
медицинские организации, как 
и следовало ожидать, реши
тельно воспротивились тому, 
чтобы устраивать его ниже вы
вода канализации в реку.В . Б У Т И К О В , член общества охотников в рыбаков.

Т Е А Т РТомский областной драматический театр имени В . П . Чкалова.11 июня — «Когда цветет акация».12 июня — «Когда цветет акация». '13 июня — «Когда цветет акация». Начало спектаклей в 8 часов вечера.Готовится в постановке пьеса А . Н . Островского «Доходное место».
К И Н ОКинотеатр имени М . Горького. 11 ию

ня — новый художественный фильм «Неповторимая весна». Сеансы: 9, 12-05, 1-55. 3-45, 5-35. 7-25, 9-15,11- 05.
Для детей — новые мультипликационные цветные фильмы «Трусливый медвежонок». «Девочка в джунглях». 

Сеанс в 10-50 утра.
Зал кинохроники. 11 июня — цвет, 

ной документальный фильм «В стране вечных льдов». Сеансы: 10, 11-10,12- 20, 1-30, 2-40, 3-50, 6-10, 7-20,8-30, 9-40.Кинотеатр городского сада. 11 июня — «Екатерина Воронина». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10. Касса с 10 часов утра.Кинотеатр имени И . Черных. 11 ию
ня. Большой зал —  «Неповторимая весна». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5 - 10, 7-05, 9 , 10-50. Малый зал —«Борьба в долине». Сеансы: 12, 2, 4, 6,8.  10.

Для детей —  «Разведка за рекой». 
Сеанс в 10 часов утра.Межсоюзный клуб. 11 июня — для детей «Илья Муромец», Сеансы: 11, 1, 
3 часа дня.Клуб имени Сталина. 11 июня —  «Неповторимая весна». Сеансы: 3, 4-45,6- 30, 8-15, 10.

Томской автотранспортиой конторе 
требуются шоферы I .  II  классов и кон. дукторы.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 23. отдел кадров.Базе снабжения TooviCKoro треста сто
ловых срочно требуются бухгалтер и товаровед.

Обращаться: г. Томск, проспект име. 
ни Фрунзе, 16.

Томский политехнический институт 
имени С . М . Кирова дополнительно объявляет о приеме в очную аспиран. туру в 1957 году по специальностям: станки и инструменты, горные машины, теоретическая механика, физическая оптика.

За справками обращаться: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 9, в науч. 
ный отдел.

Типографии №  1 полиграфиздата
требуются; электромонтер, слесарь, печатники, линотиписты.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская. 47, к директору.

Строительному тресту №  97 срочно 
требуется для работы в г. Асино начальник планового отдела. Квартирой
обеспечивается.

Обращаться; г. Томск, улица Ш ев
ченко, 7, телефон 57-90.

Томскому электромеханическому за
воду требуются на постоянную работу: шоферы на автомашины, крановщик, экскаваторщик, грузчики, кочегар.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

Томскому государственному универ
ситету требуются на постоянную рабо
ту: кассир, маляры, плотники, уборщицы, конюх.возчик, дворник, слесарь, электромонтер и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, отдел кадров.

Y Красноярский финансово-кредитный техникум объявляет прием учащихся на I курс и в группы с сокращенным сроком обучения на 1957 — 58 учебный год.
Техникум производит набор по специальности государственный бюджет С С С Р .
Срок обучения учащихся с семилетним образованием 3 года, с 10-лет- 

ним — 1 год 6 месяцев. "Условия приема — общие для техникумов.
Документы направлять по адресу: г. Красноярск, проспект имени 

Сталина, 103.

Y

W  С  15 мая на воздушных линиях аэрофлота введено летнее расписание»** движения самолетов.
Установлено регулярное пассажирское сообщение самолетов «ТУ .104» по маршруту Новосибирск— Москва три раза в неделю — по вторникам, 

пятницам и воскресеньям.
Кроме того, введено прямое пассажирское сообщение на многоместных самолетах с курортами Кавказа и Черноморского побережья через Куй

бышев. Сталинград, Минеральные Воды, Адлер, что значительно сокраща. ет время пребывания в пути и удешевляет стоимость билетов.
Имеется также прямое воздушное сообщение с Москвой, столицами 

союзных республик, с  курортами Крыма, областными и краевыми центра
ми и другими городами С С С Р .

Предварительная продажа билетов производится за 2 — 4 дня до вы
лета самолетов по расписанию в городском агентстве воздушных сообще
ний (г. Новосибирск, Советская, 28) ежедневно, с 11 до 19 часов. Выход
ной день воскресенье.

Справки по телефонам: 3-67-99, 3-00-70 (дополнительный 10 и 12.5).Новосибирский аэропорт.> ___________ ^

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ, г

Томское ремесленное училище по механизации сельского хозяйства №  5 объявляет прием учащихся по специальности слесарей по ремонту автомобилей и тракторов с двухгодичным сроко.м обучения.
Принятые обеспечиваются бесплатным питанием и обмундированием. 

Общежития училище не предоставляет. В училище принимаются только 
юноши в возрасте 15 —  16 лет, с образованием не ниже 7 классов.

Для поступления в училище необходимы документы: заявлени» на имя 
директора, автобиография, свидетельство об окончании 7-летней школы, 
свидетельство о рождении или паспорт, 6 фотокарточек 3 X 4  см. характе
ристика из школы.

Начало занятий с  1-го июля и с 1-го сентября.
Адрес училища; г. Томск, улица Набережная реки Ушайки, 10.

[£ ]

Адрес р«»дя«1пт- сор. ХЧшек, оросп. впп. Левина, i a  гелефоные для справок (круглые сутки) — 4 2.42. редактом —' 3 7 .3 7 , заместителя редактора— 6 1.75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: оартийной__  37.77 в 4^, пропапшды —  47.45, вузов, школ я культуры —• 42.46, сельского хозяйства — 37-39, оромышленного— 37-75. отдела оисем— 37-38 а 31-47, отдела ннфорайашш—51-61. зам. зав. издательством -— 5 2-2а
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